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Es verdaderamente lamentable que 
el día del bombero haya pasado casi 
desapercibido para mucha gente, 
siendo que de los servidores públicos 
son los de más admirarse por su 
entrega y dedicación a sus labores, 
pues esta sí que es por vocación de 
servir y no de servirse. Hay quien 
dice que de no haber visto y leído 
la nota en el periódico ni cuenta 
se habría dado de que hay un día 
especial para festejar a los también 
llamados traga humo.
Y es verdad de que quienes entre sus 
obligaciones está la de atender a la 
ciudadanía, los que con más crédito 
cuentan son los bomberos, a los que 
ahora se le agregan en cierta forma 
los miembros de Protección Civil que 
atienden al igual que los bomberos a 
la población en desgracias de todo 
tipo. Queda claro que en atención a 
desastres de mayor magnitud están 
los miembros del Ejército Nacional 
que al aplicar el Plan DN-3 se abocan 
con todo en ayuda de la gente; pero 
en lo inmediato, está protección civil 
y desde luego, los bomberos.
Y vaya si don dignos de admirarse 
los miembros del Heroico Cuerpo de 
Bomberos, porque quien está ahí es 
debido que tiene una real vocación 
de servir a sus semejantes; y si 
bien en otras corporaciones podría 
haber miembros con vocación, en las 
corporaciones policíacas se podrían 
dar casos de que algunos de los 
que ahí están lo hacen para ver qué 
beneficio sacan en beneficio propio 
y mínimo, para descargar traumas y 
frustraciones de la vida que cargan 
sobre sus hombros y que quienes 
les pagan esas cargas emocionales, 
son por lo regular los ciudadanos 
que caen en sus manos.
Es posible que un bombero sepa de 
antemano que a veces ni las gracias 
le van a dar por poner en riesgo 
su vida salvando la de otro seres 
vivientes, que esté consciente de que 
su salario jamás se va a asemejar 
a lo que significan sus labores, que 
muchas de las veces el equipo con 
el que cuenta no está en óptimas 
condiciones de servicio o ya esté 
prácticamente inservible, pero aun 
así está dispuesto a darlo todo sin 
esperar nada a cambio.
Hay quien señala y afirma que también 
existen socorristas voluntarios que 
se dice no cuentan con ninguna 
clase de remuneración económica, 
y que indudablemente son dignos 
de admirarse porque ocupan su 
tiempo en ir a atender accidentes, 

atender y levantar personas heridas, 
mover cadáveres o partes del cuerpo 
humano y sin hacer gestos. Pero he 
aquí que respecto a esto, hay voces 
que afirman que entre los socorristas 
voluntarios hay algunos que andan 
ahí no por buenos samaritanos, sino 
para ver qué sacan de provecho 
entre las víctimas; eso dicen varios 
que ahí han estado y que al ver el 
actuar de sus compañeros se han 
decepcionado de tal manera que 
mejor han abandonado las filas del 
voluntariado, porque en cierta forma 
se hacen cómplices por tener que 
quedarse callados ante un hecho 
confuso. Sin embargo, podría ser algo 
como leyenda urbana de que a un 
accidentado que está inconsciente o 
fallecido, lo pasan a la báscula antes 
de que llegue alguna autoridad más, 
que si ven un anillo, un torzal, un 
buen reloj, carteras abultadas o no, 
etcétera, se acomiden a guardarlo 
para que no se extravíen en la bola; 
igual si dentro de un auto accidentado 
hay algún estéreo que valga la pena 
o algún otro aparato electrónico que 
haya quedado por ahí, etcétera, 
también lo guardan en mientras, y si 
nadie los reclama después, pues ni 
modo, posiblemente también pasen 
a mejor vida. Eso dicen, aunque 
bien podría ser leyenda urbana y 
nada más.
Y volviendo a trabajadores dignos de 
admiración y poco reconocidos como 
los carteros, hoy casi extintos, por 
tan cotidianos y que por lo mismo 
la mayoría de las veces pasan 
desapercibidos, son los trabajadores 
que se encargan de la recolección de 
la basura, y vaya que sí son dignos 
de admirarse y hasta respetarse más 
ahora en tiempos de lluvia en que no 
importa si esté lloviendo o no, van 
por las calles de la ciudad levantando 
cuanta bolsa de basura está a la puerta 
de los domicilios o amontonada en 
un cruce de calles. No importa que 
el agua del cielo caiga sobre ellos y 
que las calles estén anegadas, así 
le entran al toro con todo. Y obvio 
que su trabajo no es poca cosa, pues 
está el potencial peligro de cortarse 
con vidrios o fierros mohosos o 
pincharse con alguna jeringa y por 
ende contraer una grave infección y 
no precisamente por la jeringa, sino 
por toda la suciedad a la que están 
expuestos y a mano limpia, es decir, 
sin ningún tipo de protección porque 
aducen los trabajadores de limpieza, 
que no se les proporciona nada para 
poder protegerse.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Vocación de servir y no de servirse LA CNTE ABUSA CONTRA LA EDUCACIÓN
Después de largos días del paro 
convocado  por los  maestros de la 
CNTE (Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación), y 
luego de varias mesas de diálogo 
con la Secretaría de Gobernación 
para destrabar el conflicto,  han 
radicalizado sus protestas.
Contra la sociedad, siguen los 
bloqueos en carreteras, cierre de 
vías del tren y control de plazas 
comerciales, toma de casetas de 
cobro y daños a edificios públicos 
entre otras acciones violentas.
Las secciones 7, 9, 14, 18 y 22 de 
la disidencia en Chiapas, Ciudad 
de México, Guerrero, Michoacán y 
Oaxaca han realizado al menos 30 
marchas en la capital del país y un 
centenar de bloqueos carreteros, 
sobre todo en Oaxaca. El daño está 
hecho a la economía y contra los 
empleos: los empresarios estiman 
en 75 mil millones de pesos las 
pérdidas por los bloqueos, además 
de cierre de establecimiento y 
despido de trabajadores que 
ninguna culpa tienen del conflicto 
magisterial.
Además de las acciones agresivas 
y violentas que afectan el interés 
público, la CNTE ha logrado evitar 
el despido de profesores que no 
dieron clases por participar en 
marchas; igualmente detuvo el 
cese de más de cuatro mil 100 
que no acudieron a la evaluación 
en 2015. Para variar, lograron  la 
liberación de ocho líderes presos, 
y siguen en las mismas, y hasta 
más violentos SIN DAR CLASES 
y cobrando religiosamente sus 
salarios.
El gobierno es rebasado y los 
‘maestros’ tienen en un puño a 
los mexicanos, afectándolos en su 
vida normal con toda impunidad.
Para variar, ya amagaron con 
continuar las protestas y establecer 
un plan de acción “más intenso”, 
exigiendo a la COPARMEX que no 
busquen  la violencia y la represión, 
pues “éstas no le convienen a 
nadie: ni a ellos (los empresarios) 
ni al país”.
Después de más de tres meses del 
paro iniciado por la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) contra la 
Reforma Educativa, la disidencia 
magisterial ha radicalizado los 

bloqueos, marchas y protestas, pese 
a las concesiones otorgadas por el 
gobierno federal, como el diálogo 
con la Secretaría de Gobernación.
Se han mantenido  más de 40 
horas de diálogo, en las que sin 
embargo no ha habido acuerdos 
concretos para resolver el conflicto; 
las protestas y el cierre de calles y 
carreteras continúa, perjudicándose 
al sector productivo, al comercio y 
al turismo, generándose un clima 
inestable y de inseguridad.
Así, la CONCAMIN calculó que 
las acciones de la CNTE han 
provocado pérdidas por 75 mil 
millones de pesos, y acaban de 
echar por tierra el ciclo escolar 
2016-2017 en varias entidades.
El cálculo de pérdidas realizado por 
el organismo empresarial por las 
marchas, plantones y bloqueos de 
la CNTE, por 75 mil mdp, es 50% 
superior a los 50 mil millones que 
invertirá la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) en remodelar 33 
mil escuelas durante la segunda 
mitad del sexenio.
A eso hay que agregar que 
la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) pidió a los empresarios 
no buscar la violencia la represión, 
pues “éstas no le convienen a 
nadie: ni a ellos ni al país”, dado 
que el conflicto magisterial debe 
resolverse con diálogo y acuerdos 
de ca¬rácter resolutivo por parte 
del gobierno federal.
 Ante el llamado,  la Confederación 
Patro¬nal de la República Mexicana 
(COPARMEX) demandó usar la 
fuerza pública por los bloqueos y 
marchas del magisterio disidente.
Mientras eso sucede la CNTE 
advirtió que si las autoridades optan 
por esa salida, las protestas en las 
calles van a continuar porque son 
parte de la lucha para una solución 
de fondo contra la suspensión, 
modificación o abrogación de la 
Reforma Educativa.
Ya no se sabe si es guerrilla urbana, 
lucha de clases, demandas justas 
por la educación o protestas en el 
marco de la ley. Esas acciones son 
una capirotada que no solamente 
atenta contra los niños que están 
sin clases, sino que perjudica a 
todos los mexicanos, salvo su 
mejor opinión. 

JULIO CASILLAS BARAJAS

CALDERO POLÍTICO
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Diputado Jorge Segura reclama ante 
Tribunal amparo a Polo Domínguez

* El presidente del Congreso del Estado defiende que no hubo retroactividad a una ley que obliga 
a pagar al Ayuntamiento de Tepic, 50 millones de pesos a la UAN de deuda de administraciones 

pasadas y antes del próximo 31 de diciembre

Por Oscar Verdín Camacho 
El diputado Jorge Humberto 
Segura López, presidente de 
la Comisión de Gobierno del 
Congreso del Estado, presentó 
recurso de revisión en contra de 
un amparo que fue concedido al 
presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo –“Polo”- Domínguez 
González.
En la sentencia de amparo, 
se explicó aquí hace dos 
semanas, un juez federal 
decretó la inconstitucionalidad 
de diversos artículos a raíz de 
una reforma mediante la cual 
se pretende que a más tardar 
el 31 de diciembre del 2016, 
los gobiernos que concluyen 
funciones en 2017, para este 
caso el Ayuntamiento de Tepic 
que encabeza Domínguez, pague 
a la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) un adeudo de 
50 millones de pesos heredado 
de las administraciones de 
Roberto Sandoval Castañeda y 
su suplente y revelo Georgina 
López Arias, así como Héctor 
–“El Toro”- González Curiel, 
con 10 y 40 millones de pesos, 
respect ivamente,  o  b ien 
podrían generarse sanciones 
administrativas, políticas y 
penales.
La semana pasada, el Juzgado 
Segundo de Distrito de Amparo 
Civil y Administrativo hizo 
referencia al recurso de revisión 
en el amparo 268/2016, que 
será estudiado por un Tribunal 
Colegiado.
Según el documento firmado por 
Segura López, el amparo debió 

sobreseerse, con el argumento 
de que aún no hay afectación 
al alcalde de Tepic:
“…tratándose que el reclamo en la 
presente instancia constitucional, 
deriva de la obligación legal a 
cargo de las administraciones 
que culminarán su periodo en el 
año dos mil diecisiete, para que 
a más tardar el treinta y uno de 
diciembre del dos mil dieciséis, 
enteren y acrediten la totalidad 
de los pasivos que tienen con 
motivo del impuesto especial 
destinado a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, tanto 
de administraciones anteriores 
como la vigente; sin embargo, 
resulta evidente que ese plazo 

no ha concluido, por lo cual 
aún no se genera alguna 
consecuencia jurídica en perjuicio 
del quejoso, ni se acredita que 
se le hubiere impuesto alguna 
sanción, o bien, iniciado algún 
procedimiento administrativo 
derivado del incumplimiento 
de las disposiciones legales 
reclamadas; con lo cual se 
robustece la conclusión que no 
se produce perjuicio a la esfera 
jurídica del hoy quejoso”.
Por el contrario, el Juzgado de 
Distrito concluyó en su resolución 
que Polo Domínguez sí acreditó 
“interés jurídico” para tramitar el 
amparo, explicando que podría 
sancionársele por adeudos de 

administraciones anteriores. 
Jorge Humber to  Segura 
consideró que el pronunciamiento 
del juez “es extralimitado”. 
E l  juez  federa l  A l f redo 
Barrera Flores sostuvo la 
inconstitucionalidad de la reforma 
en la Ley de Responsabilidades 
y se pronunció a favor de 
Domínguez González, en razón 
de que se le podría  sancionar 
por abstenciones de pasadas 
administraciones.
Así insistió el diputado local por 
el PRI, en contra del alcalde de 
las filas del PAN:
“La parte quejosa señala que en 
lo que atañe a la administración 
municipal de la cual funge 
como presidente, ha dado 
cumplimiento puntual al entero 
del impuesto relativo y que 
no puede sancionársele por 
omisiones de funcionarios 
anteriores; entonces, resulta 
evidente que la inconformidad 
no deriva de la forma como se 
establece el acatamiento del 
entero del impuesto, sino de 
un temor porque se le sancione 
por conductas que no le son 
atribuibles; no obstante, se 
repite, tal circunstancia no se ha 
presentado hasta el momento, 
máxime que aún no concluye el 
plazo para el entero del adeudo 
vencido.
“Por ende, no hay razón para 
sostener que se esté dando una 
afectación retroactiva de la Ley en 
perjuicio del funcionario municipal 
promovente del amparo, pues 
éste no menciona dato relativo 
a algún procedimiento que 

pudiera seguírsele, derivado del 
incumplimiento de adeudos de 
administraciones pasadas”…

“ADEUDOS NO SON DE 
LAS PERSONAS” 

En otra parte del escrito de 
agravios, Segura López pareciera 
exonerar a quienes no entregaron 
a la Universidad el millonario 
recurso, además de defender 
que no hubo violación a la 
garantía de no retroactividad 
de la ley, “ya que la obligación 
de enterar al Patronato de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit es una obligación que 
subyace en el tiempo, toda vez 
que al asumir la responsabilidad 
cualquier ente obligado, incluido 
el Ayuntamiento demandante, 
no puede liberarse por si mismo 
de dicha obligación. 
“Como ya se mencionó al 
momento de tomar el cargo, 
lo tomó con la responsabilidad 
total de su administración, 
incluyendo todas las obligaciones 
que venían con el ejercicio de 
la función pública en cualquier 
orden de gobierno.
“Aunado a lo anterior, se señala 
que las cargas por adeudos 
existentes de administraciones 
anteriores, no son de las 
personas, sino de los órganos, 
por lo tanto, es menester el 
cumplimiento de la obligación 
que tiene el gobierno en el 
poder”.
Segura López precisó que, 
por este tema, la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) estudia la controversia 
c o n s t i t u c i o n a l  2 0 / 2 0 1 6 , 
promovida por el Ayuntamiento 
de Tepic.
Finalmente, el diputado solicitó 
que el pliego de agravios 
sea declarado procedente, 
se modifique la sentencia de 
amparo y en su lugar se dicte 
el sobreseimiento.
(NO se autoriza la transcripción 
o copiar y pegar esta nota a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 

Previo al Congreso de la CNC

Ocupación hotelera casi al 100% en 15 de 
los 20 municipios de Nayarit: López Ocampo
Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-Georgina López Ocampo, 
Presidenta de la Asociación de 
Hoteles y Moteles del Sur del 
Estado de Nayarit, dio a conocer 
en entrevista, que varios de 
sus agremiados se encuentran 
contentos y emocionados por la 
derrama económica que ya está 
generando el cercano Congreso 
Nacional de la CNC, ya que mucha 
gente está ocupando habitaciones 
y restaurantes en distintos puntos 
de la entidad.

Cabe mencionar, dijo la entrevistada, 
que el evento arrancará el día de 
mañana jueves 25 de agosto y 
concluirá el sábado 27, “por lo que 
con satisfacción puedo decirte, 
que durante estos tres días la 
ocupación hotelera estará al 100% 
en 15 de los 20 municipios, que 
comprende nuestro estado”.
Por lo que aún más emocionada 
expuso, “nunca en la historia de 
Nayarit, habíamos vivido esta 
experiencia con un evento de 
esta gran magnitud, por lo que 

tanto en la zona centro, Tepic y 
Xalisco se estarán atendiendo 
aproximadamente a más de 5 mil 
visitantes en 32 hoteles donde  
también se estarían ocupando 
alrededor de 900 cuartos de 
hospedaje y alimentación”. 
Dijo además la entrevistada, 
que en la zona sur y parte del 
norte, se estarán albergando 
aproximadamente a 2 mil 400 
visitantes con más de 700 cuartos, 
por lo que con estas acciones se 
estaría beneficiando al sector 

hotelero en una temporada que no 
es considerada buena, pero esta 
es más que buena para nosotros 
con el Congreso nacional, que el 
senador y Presidente Nacional de 
la CNC, Manuel H. Cota Jiménez, 
traerá para todos los nayaritas.
Por último López Ocampo, señaló, 
que este magno evento será 

inaugurado por el Presidente de 
la Nación, Enrique Peña Nieto, 
quien en varias ocasiones ha 
dicho que le gusta mucho nuestro 
estado, y cada vez que viene le 
pesa alejarse de aquí, de con sus 
amigos los  nayaritas, por lo que 
con gusto lo estaremos recibiendo 
de la mejor manera. 
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Turna Congreso juicio 
político contra Polo 

y desafuero hacia 
regidor “golpeador”

SUTSEM no se 
manifestará ante 

Peña Nieto: Águeda

De la que se salvó Peña Nieto, 
SUTSEM no le dará la bienvenida

ESTUDIO DEMUESTRA QUE LOS 
PERROS PREFIEREN AMOR 

ANTES QUE COMIDA.
- - - - - - -

Hay que aprender de los perros
y así se ahorra mejor;
ni comida, ni roperos,
que baste sólo el amor.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por: Bertha Alvarez 
Turna el Congreso del Estado 
la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos que 
preside la diputada María 
Angélica Sánchez Cervantes, 
las solicitudes de juicio político 
en contra del presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez y solicitud de 
desafuero del regidor por 
el municipio de Santiago, 
Víctor Ponce Castillo, que 
en próximos días entrarán 
al escrutinio de la comisión 
encargada de determinar su 
procedencia o desecharlas 
ante la falta de elementos.
La secretaria de la mesa 
directiva, diputada, Sofía 
Bautista Sambrano, dio lectura 
al punto dos del orden del 
día dando a conocer las 
notificaciones recibidas, quien 
en primer orden, dio a conocer 
que  con fecha 19 de agosto se 
recibió en la secretaria General 
del Congreso una solicitud 
de juicio de procedencia 
presentada por el Fiscal 
General del Estado, en contra 
del regidor del Ayuntamiento 
de Santiago Ixcuintla, Víctor 
Ponce Castillo “a fin de que se 
pueda continuar con el trámite 
de la carpeta de investigación 
iniciada por su probable 

responsabilidad en el delito 
de lesiones intencionales, 
calificadas y de amenazas”.
En el punto onceavo del 
apartado de notificaciones, 
Bautista Zambrano turno a 
la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos la solicitud 
presentada por el dirigente 
del SITEM, Antonio Bautista 
Crespo que el pasado 18 
de agosto  presentó ante la 
Oficialía de Partes la denuncia 
de juicio político en contra de los 
servidores públicos Leopoldo 
Domínguez González, María 
Florentina Ocegueda Silva 
y José David Guerrero 
Castellón, en sus calidades de 
presidente Municipal, Síndico 

y Tesorero del Ayuntamiento 
de Tepic, respectivamente 
“por presuntas afectaciones 
a los derechos laborales 
de trabajadores del citado 
municipio”.
En días pasado causó  
indignación social la noticia 
que se viralizó en redes 
sociales el supuesto ataque 
perpetrado por el regidor 
pan is ta  Víc tor  Ponce 
Castillo, del Ayuntamiento de 
Santiago Ixcuintla, en contra 
de una mujer de nombre, 
Rosalina Vargas García de 
73 años de edad, durante 
una trifulca ocurrida en el 
poblado de Santa Cruz de 
las Haciendas al agredirla 
con una botella de cerveza 
causándole serias heridas 
en la cara. El representante 
popular no pudo ser detenido 
y consignado ante la ley 
porque cuenta la inmunidad 
del fuero constitucional. 
En el segundo caso, es de 
recordar, que Bautista Crespo 
exige el pago al ayuntamiento 
el pago de 100 millones 
de pesos aproximadamente 
así como el reconocimiento 
de 102 trabajadores que 
después de un juicio de 10 
años, el laudo salió a favor 
de los trabajadores y que el 
Ayuntamiento no ha podido 
cumplir por falta de recursos.

Por: MARIO LUNA
 La lideresa del SUTSEM, 
Águeda Galicia Jiménez, 
informó que no convocará a 
sus agremiados a manifestarse 
el día de mañana jueves, 
en el auditorio de la gente, 
cuando se realice el congreso 
cenecista donde esté presente 
el Presidente Enrique Peña 
Nieto, ya que reconoce que 
no les darán permiso para 
dialogar con él y hacerle saber 
que siguen los problemas de 
desatención por parte del 
gobierno estatal.
 Refirió que la presencia de 
la policía federal, soldados, 
marinos, policía estatal, y todos 
los cuerpos de seguridad, 
les bloquearán los accesos, 
por lo que prefiere evitar 
enfrentamientos estériles, por 
lo que se ha acordado que se 
repartirán volantes, trípticos, a 
los vehículos ponerles leyendas 
exigiendo al gobernador que 
pague lo que debe a los 
trabajadores, así como también 
respeto a la autonomía del 
SUTSEM, todo esto se repartirá 
en los cruceros de la ciudad los 
cuales se realizarán por la tarde 
y estos se están planeando 
apenas
Aseguró que ellos no quieren ver 
al Presidente de México, para 
insultarlo, agredirlo, abuchearlo, 
sino todo lo contrario, para 
seguirle informando que siguen 
en enfrentamiento sordo y 
sin atención de parte del 
ejecutivo estatal a sus demandas 
laborales, ni mucho menos el 

gobierno les quiere pagar lo 
que les adeuda.
Al preguntarle sobre si no 
platicarán con la avanzada 
presidencial, dijo Águeda 
Galicia, que les es imposible, 
porque el gobierno se les lleva 
a los mejores restaurantes a 
tragar para que se olviden de 
todo y cerrar los ojos a los 
problemas y comentarios que 
hace el pueblo no solo del 
mandatario estatal sino también 
del mismo Ejecutivo Federal.
Dijo que en breve realizará 
un pleno estatal, para acordar 
acciones que se tomarán, ya que 
solo están esperando el fallo 
final del colegiado para lo de la 
toma de nota de su sindicato, 
por lo que pese a la tardanza 
que se les ha dado, se espera 
que sea para el miércoles de 
la próxima semana cuando se 
tenga el fallo definitivo.
En lo referente al paro que están 
haciendo en SIAPA, dijo que 
este continuará porque pese al 
abono que hace el alcalde, el 
adeudo es de más de 50 millones 
de pesos, los trabajadores no 
tienen la culpa de la pésima 
e irregular administración, a 
los trabajadores se les tiene 
que pagar.
Quienes tienen paralizado el 
SIAPA, son precisamente los 
jubilados, ya que los activos 
se van a trabajar y el servicio 
no se ha dejado de dar, por 
ello el paro es indefinido, que 
corran a los aviadores los 
cuales ganan más que los que 
verdaderamente trabajan.
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Peligran aguinaldos 
en la UAN, urge apoyo 

de SEP: Nacho Peña Improcedente juicio 
político contra Polo: 
Hernández Escobedo

Por: Bertha 
Alvarez 

Peligra el pago de los 200 
millones de pesos que la 
universidad tendrá que 
cubrir a la plantilla laboral 
por concepto de nómina, 
prestaciones y aguinaldos de 
fin de año, alertó con extrema 
preocupación el rector, Ignacio 
Peña González, quien dijo 
que desde su entrada al 
cargo, acude de manera 
constante a la ciudad de 
México para “tocar la puerta” 
de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), ANUIES y la 
Secretaria de Hacienda y 
Crédito y Público (SHCP), 
en busca de una alternativa 
viable a fin de cubrir el vacío 
de recursos. 
En el avance de las gestiones, 
Peña González, logró que la 
SEP libere recursos extras  
para -en respiro- cubrir 
las quincenas de agosto 
y septiembre del personal 
administrativo, docentes y 
trabajadores universitarios. 
“Las negociaciones van 
avanzadas. Se ve que puede 
haber algunos apoyos pero 
aun no lo puedo confirmar 
plenamente (sic) pero insisto 
seguimos tocando puertas y 
estas de manera permanente 
en la ciudad de México con 
las instancias que se pueda”. 
El rector de la UAN dijo estar 
empeñado en mantener 
los acercamientos con las 
instancias que pueden 
destrabar  e l  problema 
financiero de los universitarios, 
particularmente con la SHCP 
“han sido muy claros, el 
tema es con hacienda, ellos 
son los que pueden tener 
recursos extraordinarios para 
la universidad”.
Encarando la real idad 
financiera con que recibió a 
la UAN, el rector fue honesto 
al señalar de que si hacienda 
no suelta el dinero, se corre 

la posibilidad de que los 
universitarios se queden sin 
cobrar sus aguinaldos como 
ocurrió en 2014.
Dijo que la SHCP entreabrió la 
posibilidad “de que nos puedan 
escuchar” y convéncerlos de 
que les autoricen la ampliación 
presupuestal de los 200 
millones de pesos que no 
es lo mismo que tomarnos a 
cuenta de préstamo porque se 
estaría arrastrando el faltante 
que la SHCP cuestiona su 
desaparición a seis meses 
de que concluya el año. 
“Lo que hacienda nos pide 
a través de los comentarios 
que nos hacen en SEP, es 
que les expliquemos porque 
en el mes de junio, cuando 
llegué, porque ya no nos 
alcanzaba el presupuesto”.
De ahí que la universidad 
tuvo que realizar una revisión 
de nómina, de fondo de 

pensiones, auditoria “que es 
donde lo he explicado que es 
un problema estructural, no es 
un problema de fraude, pero 
si es un problema estructural 
haremos cambios importantes 
para solventar pagos”.
Peña González explicó que 
elaboran un documento 
exponiendo la situación en 
que recibió a la UAN que 
entregarán a la SEP y SHCP 
en compromiso real de “que 
no vuelva a suceder” este 
inexplicable y millonario 
déficit.
Dijo que la auditoria del 
2014 no arrojó responsivas o 
imputaciones penales contra 
las autoridades salientes, 
pero estará a la espera de 
la auditoria del 2015 para 
conocer quienes y cómo por 
arte de magia esfumaron 
el presupuesto de junio a 
diciembre”.  

•También emitió sus reservas por el 
“apresuramiento” con que quieren tratar el tema 

del desafuero del regidor que presuntamente dejó 
gravemente herida a una mujer de 73 años de edad  

Por: Bertha Alvarez 
El presidente de la Comisión de 
Honor y Justicia del Congreso 
del Estado, Luis Manuel 
Hernández Escobedo, declaró 
improcedente el juicio político 
contra el presidente municipal, 
Polo Domínguez, por considerarlo 
“tendencioso e ilegal” quien a su 
vez emitió sus sospechas  por 
el “apresuramiento” con que 
se quiere tratar  la solicitud de 
desafuero contra el regidor de 
Santiago que presuntamente 
golpeó a una mujer de la tercera 
edad. 
Minutos antes de dar inicio a la 
sesión ordinaria de este martes, 
el diputado cuestionó ante las 
grabadoras de los medios de 
comunicación, la personalidad 
jurídica del dirigente del SITEM, 
quien hace la solicitud del juicio 
político contra el edil, porque su 
organización sindical no cuenta 
con la toma de nota ante la Junta 
de Conciliación y Arbitraje en 
igual que el SUTSEM.
Entre otras conjeturas – 
Hernández Escobedo- dijo que 
la solicitud hoy turnada a la 
Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos, no puede obligar a 
una entidad de gobierno a pagar 
“lo imposible” y de requerirse, el 
Ayuntamiento estará en pleno 
poder de señalar a la presidencia 
municipal como responsiva del 
millonario adeudo que se tiene 
para con los trabajadores.   
El legislador por el PRD no 
dio crédito al endoso de la 
deuda que se pretende dar este 
Ayuntamiento, cuando quienes 
le antecedieron,  salvaron el 
pago de laudos laborales que 
se arrastran de años atrás.
Dijo que las ejecuciones por el 
pago de una deuda municipal “no 

necesariamente tienen que ser 
liquidas” por lo que recomendó 
al presidente municipal en turno 
“que les señale a la presidencia 
municipal como responsiva del 
adeudo del Ayuntamiento porque 
no tiene dinero para pagarles 
porque precisamente el presidente 
del tribunal señaló una cuenta 
de 21 millones de pesos que no 
eran para ese propósito”.
Hernández Escobedo observa 
que el Ayuntamiento asume la 
responsabilidad de la deuda, 
lo que  “quiere decir que hay 
voluntad”. Entonces “cual es el 
propósito del gordito (refiriéndose 
al líder del SITEM) de la solicitud 
de desafuero “si no tiene la 
nota de nota” además de que 
este asunto lo observa como 
tendencioso y sin sustento legal. 
Por lo que propuso llevar a cabo 
una revisión en el manejo que 
tuvieron las administraciones 
pasadas” y se busque toda la 
solución porque los trabajadores 
tienen derecho de llevar cualquier 
querella que a su interés convenga, 
pero 
creo que esto no va a prosperar 
mas que en función de la voluntad 
política o de la perversidad 
política”.
En el caso del regidor, dijo 
“escuche de viva voz que él no 
fue quien la agredió, quien tiene 
la verdad?  Como se tiene que 
agotar una investigación para 
integrar un expediente para poder 
hacer un juicio de procedencia 
y entonces proceder.
“Hablamos de la desaparición 
del fuero para actos de delitos 
del fuero común o actitudes 
agresivas o acciones que van 
contra las normas y las leyes y 
entonces, investiguemos primero 
cual es el origen del problema”.
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Guadalupe Loaeza dicta Cátedra 
Nacional Amado Nervo en la UAN 

Sospechoso actuar de Águeda 
contra Ayuntamiento de Tepic: Polo 

Por: MARIO LUNA
Para el presidente municipal 
de Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, es muy sospechoso 
el actuar de la dirigente del 
SUTSEM, Águeda Galicia 
Jiménez, ya que sus paros, 
manifestaciones y plantones, 
solo lo hace contra e l 
ayuntamiento capitalino, al 
decir de ella para presionar a 
que se le pague los adeudos 
que tenemos con dicha 
organización, pero lo raro 
está en que el resto de 
los ayuntamientos también 
tienen importantes adeudos 
y contra ellos no dice nada, 
al contrario, hasta “amiguis” 
dice ser de ellos.
El paro de algunos trabajadores 
del SIAPA, como del área de 

nóminas, indudablemente que 
es raro, debido a que se les 
está pagando lo que se les debe 
y ni aún así están conformes, 
en el caso de nóminas, los 
trabajadores aún cuando se les 
está remodelando su espacio 
con aires acondicionados 
y mobiliario nuevo, siguen 
exigiendo más cosas nuevas, 
lo que se vislumbra que son 
acciones innecesarias pero que 
sin duda obedecen a intereses 
“extraños” de alguien que no 
quiere que participemos en 
el 2017.
En el SIAPA se tiene un adeudo 
de un millón 800 mil pesos y 
en el transcurso de hoy se 
les estará pagando 800 mil 
pesos y que el resto, el millón 
de pesos, se les pagará el 

miércoles y ese fue un acuerdo 
con la propia Águeda Galicia, 
por ello nos extraña que sigan 
haciendo paros.
Calificó de excesivo el actuar 
de la dirigente del SUTSEM, 
por lo que la invitó a privilegiar 
el diálogo para llegar a los 
acuerdos, ya que los más 
afectados con estos paros que 
realizan los trabajadores del 
SUTSEM, es la ciudadanía 
en lo general.
Al preguntarle sobre si estos 
paros tienen trasfondo político, 
dijo que prefiere no opinar 
sobre ello, lo que sí es claro 
es que son muy raros y 
sospechosos que nada más 
contra el ayuntamiento de 
Tepic, le realicen plantones y 
paros laborales el SUTSEM y 

al resto de los ayuntamientos 
no, aún cuando estos les deban 
considerables cantidades de 
dinero, el mismo gobierno del 
estado, le debe no cientos sino 
miles de millones solo en el 
fondo de pensiones, el gobierno 
estatal debe al SUTSEM, más 
de mil 500 millones de pesos 
y su dirigente al parecer no 
le importa porque no le hace 
paros y a nosotros pese a que 
les estamos cumpliendo, nos 
hacen plantones.
En opinión como ciudadano, 
Polo, dijo que invitaría a Águeda 
Galicia, a que privilegiara el 
diálogo para llegar a los 
acuerdos, y que en relación 
al desafuero contra él que ha 
presentado el SITEM, ante 
el congreso, señaló que es 

una vacilada, ya que no es 
competencia del congreso, 
pero que queda de manifiesto 
que atrás de esa organización 
sindical hay un interés muy 
claro por desestabilizar al 
ayuntamiento y por hacerlo a 
él a un lado de toda aspiración 
política.
Al preguntarle quién pudiera 
ser, dijo que lo desconoce, 
por lo que se le insistió que 
quien o quienes estarían 
más interesados en que no 
participara en estos comicios, 
dijo que eso se tendrían que 
analizar, debatirlos posibles 
nombres, por ello se le insistió 
en a quien le beneficiaría el 
que él no participara en esta 
próxima contienda electoral, 
dijo que se debe hacer un 
análisis polít ico, el cual 
reconoció que él ya lo hizo 
y sabe quién y quienes son, 
aunque dijo que prefiere no 
dar a conocer a la luz pública 
dichos nombres, lo que es 
cierto es que no es fuego 
amigo. 

titulada “La amada inmóvil”, 
una obra tan íntima y llena 
de amor, en la que Nervo se 
declara enamorado de una 
muerta.
De la misma forma la Escritora 
consideró, que es necesario 
llevar la literatura y en especial 
las obras de Nervo a las 
escuelas, “Amado Nervo no 
se puede leer en 140 palabras 
en Twitter porque estamos tan 
distraídos con tantos juegos, 
Nervo es parte de nuestra 
cultura, es la identidad de un 
país, la identidad del estado 
de Nayarit, eduquemos a 

nuestros hijos y nietos con 
ese amor hacia la literatura”, 
añadió.
Platicó, que en poco tiempo 
estará listo el libro que 
escribe junto con el ensayista 
Pavel Granados, llamado 
“La última luna”, “queremos 
entregarle a los seguidores 
algo distinto sobre Nervo, 
nos estamos dando a la 
tarea de descubrirlo en otros 
aspectos, hablar del último 
viaje que realizó antes de 
morir, sus cartas y relaciones 
amorosas, mostrando su lado 
más profundo, ya que él tenía 

una personalidad compleja, 
era un amante de la vida y la 
muerte”, finalizó Guadalupe 
L oaeza.
Es importante destacar, que 
dando la exposición de motivos 
de la Cátedra y presentación 
de la Escritora estuvo Lourdes 
Pacheco Ladrón de Guevara, 
docente investigadora de la 
Universidad. Igualmente, 
previo al evento se reconoció 
a Gabriela Mier Martínez, 
ganadora del Premio Nacional 
de Novela Breve 2015, con 
la obra titulada “Un lugar sin 
alegría”.

“Desde niña me enamoré de 
Amado Nervo, no sé desde 
cuando conozco su nombre, 
quizá ya venía conmigo, quizá 
lo escuche hace muchos años 
cuando era muy pequeña, 
de lo que sí me acuerdo, es 
que mi padre era un gran 
lector de su poesía y se sabía 
poemas enteros, gracias 
a él leí sus poemas, pero 
conforme pasaba el tiempo 
también supe que Nervo 
era el poeta más criticado 
por los intelectuales, pues 
lo consideraban anticuado 
e incluso cursi”, señaló 
Guadalupe Loaeza, escritora.
Lo anterior, al impartir la 
Cátedra Nacional Amado 
Nervo, denominada este año 
“Los Amores de Amado Nervo”, 
la cual fue inaugurada por 
Jorge Ignacio Peña González, 

rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN); 
quien resaltó: “Es un espacio 
para celebrar y rendir tributo 
a nuestro máximo poeta, 
cuentista, novelista, nuestro 
orgullo”; asimismo dio la 
bienvenida y agradeció la visita 
de la prestigiada escritora 
mexicana Guadalupe Loaeza.
En esta décima edición de 
la Cátedra, instituida por la 
UAN para conmemorar la vida 
y obra del bardo nayarita, 
el Rector puntualizó, que 
es un esfuerzo que hace la 
institución por tener espacios 
académicos de alto nivel, “la 
Cátedra Amado Nervo se ha 
convertido en un referente 
no solo de la UAN, sino de 
la sociedad nayarita, es un 
espacio de reflexión que 
encabezan voces distinguidas, 
importantes e influyentes de 
nuestra literatura”, concluyó.
Guadalupe Loaeza, compartió 
con los asistentes una parte 
del viaje que Juan Crisóstomo 
Ruiz de Nervo y Ordaz realizó 
a París, en el cual conoció a 
quien fuera su amada y que 
al morir, fue la inspiración 
de Nervo para escribir una 
de sus más famosas obras 
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Entrega Gobierno Nueva Escuela 
Primaria en Palmar de Cuautla

de los poblados más alejados  
de la zona urbana, que no por 
ser de los más alejados son 
los más olvidados. Como dice 
el gobernador: Hechos son 
amores; el Gobernador prometió, 
lo cumplió y ya se entregó”.
Detal ló  que “ la escuela 
‘Venustiano Carranza’ de Palmar 
de Cuautla es un edificio nuevo, 

un plantel nuevo completamente, 
y consta de ocho aulas didácticas, 

Dirección, bodegas, servicios 
sanitarios, aula de medios, 
plaza cívica, cancha de usos 
múltiples y bardeo perimetral”.
González Huízar indicó, por 
último, que en esta administración 
se han real izado nuevos 
edificios, salones y canchas 
deportivas, entre otras obras 
de infraestructura escolar, en 

beneficio de más de 250 mil 
alumnos de todo el estado.

Los cañeros nayaritas
Estaremos presentes en el 78 

Congreso Nacional de la CNC: Cañeros 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El dirigente de la 
asociación cañera de la CNC 
del Molino de Puga, Olegario 
Gutiérrez Bañuelos, expresó 
que su organización está 
sumada a los preparativos 
del 78 Congreso Nacional 
de la CNC a celebrarse 
los días 25, 26 y 27 de 
agosto en Nayarit, donde se 
contará con la distinguida 
presencia del Presiente 
Enrique Peña Nieto.
En este evento, dijo, los 
cañeros cenecistas y de 
esta y otras organizaciones 
nayaritas y de todo el país, 
estarán participando con sus 
propuestas en las mesas de 

quien conjuntamente con 
la dirigencia cenecista que 
preside y la estatal están 
llevando a cabo los trabajos 
de este evento,  donde 
nos darán la oportunidad 
a los poco más de 12 mil 
hombres y mujeres del 
campo nayarita y nacional 
que asistiremos al Congreso 
cenecista de participar en 
las diversas actividades de 
las ramas de producción 
del campo.

Instituto Nayarita para la 
Infraestructura Física Educativa, 
Antonio González Huízar, informó 
que se decidió realizar esa obra 
porque el anterior edificio tenía 
contacto con el mar,  pues, 
con marea alta, entraba a los 
patios del plantel, por lo que las 
direcciones de Protección Civil 
Estatal y Nacional determinaron 

que se tenía que desalojar el 
plantel.
“Por el lo, el  Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
giró instrucciones para que 
tomáramos cartas en el asunto 
y se construyera un plantel 
completamente nuevo”, abundó.
Afirmó que, esta obra y su 
inversión, son las más grandes 
destinadas a un plantel durante 
el ejercicio 2015; “no hubo un 
plantel que tuviera tanto recurso 
en ese año como la ‘Venustiano 
Carranza’, a pesar de que es uno 

Con el propósito de salvaguardar 
la integridad física de los alumnos, 
maestros y trabajadores del 
plantel, el Gobierno del Estado 
entregó —al inicio del ciclo 
escolar 2016-2017— las nuevas 
instalaciones de la Escuela 
Primaria ‘Venustiano Carranza’ 
de Palmar de Cuautla, municipio 
de Santiago Ixcuintla, luego de 
una inversión de 7 millones 245 
mil 925 pesos.
Tras reiterar que en educación 

no se gasta, se invierte, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
explicó que con la entrega de 
la Nueva Escuela Primaria 
de Palmar de Cuautla se 
beneficia tanto a estudiantes, 
como docentes y personal 
administrativo, quienes desde 
el presente ciclo escolar ya no 
tendrán que acudir a la vieja 
escuela, misma que estaba 
situada en zona de riesgo.
Al respecto, el director del 

trabajo en donde además 
tendremos la oportunidad 
de  en t rev is ta rnos  con 
funcionarios federales que 
estarán presentes en este 
Congreso.
“Entre las propuestas que 
haremos en las mesas de 
trabajo a funcionarios del 
gabinete agrario federal y 
demás exponentes, será de 
cómo los cañeros podamos 
resultar mejor beneficiados 
por la ley Cañera, con los 

subproductos, con la fórmula 
de pago de 53 y 43 de la 
caña de azúcar”, externó.
“También estaremos en 
las mesas de trabajo de la 
SAGARPA, donde estaremos 
solicitando que se lleve una 
estadística en los programas 
en ventanilla que habrá año 
con año para no caer en la 
duplicidad, de los mismos 
personajes que siempre 
resu l tan  bene f i c iados , 
para que haya la misma 

oportunidad de beneficios 
para productores de caña 
que no lo han recibido”.
P o r  ú l t i m o  d i j o ,  e l 
entrevistado, que en este 
78 Congreso Nacional de 
la CNC a realizarse en 
Nayar i t ,  es te  presente 
mes será histórico para la 
entidad, y sobre todo porque 
el dirigente en el país de 
esta central  campesina 
es el senador nayarita, 
Manuel H. Cota Jiménez, 
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De plácemes hoteleros de Nayarit por ocupación 
generada por el Congreso Nacional de la CNC

de la mano y, por supuesto, 
somos, gracias a Roberto 
Sandoval Castañeda, la única 
federación aquí en Estados 
Unidos que cuenta con el 
apoyo para la celebración 
de esta magnitud, no nada 
más en cifras sino también en 
apoyo para poder realizarla 
de todas las organizaciones 
y federaciones migrantes 
aquí en Estados Unidos”.
Esta fiesta de los nayaritas 

se llevó a cabo el fin de 
semana pasado en Tijuana, 
Baja California, México, 
y en los Ángeles y San 
Diego, California, en Estados 
Unidos.
“El Gobierno ha hecho bien 
porque ha mantenido a 
la gente unida, ha estado 
apoyando a la federación 
de los nayaritas que está 
acá”, señaló Luis Raúl 
Sandoval Vallejo, conductor 
de televisión en la cadena 
Univisión, en Estados Unidos, 

y quien recibió el premio 
como Nayarita del Año por 
parte de organizaciones 
de nayaritas radicados en 
Estados Unidos.
La Feria de Nayarit en California 
2016 fue encabezada por 
el  Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, reunió 
a más de 35 mil personas 
durante su desarrollo y contó 
con la presencia de los 20 
alcaldes de los diferentes 
municipios de la entidad, así 
como diputados y senadores.

Migrantes viven 
con orgullo Feria 

de Nayarit en 
CaliforniaNayar i tas que radican 

e n  E s t a d o s  U n i d o s , 
p r i nc ipa lmen te  en  l a 
zona sur del vecino país, 
manifestaron su beneplácito 
por la realización de la Feria 
de Nayarit en California 
2016, ya que aseguran 
que es una f iesta que 
les permite recordar las 
raíces, cultura, tradiciones 
y gastronomía de su estado 
natal, pero sobre todo porque 
les dio la oportunidad de 
realizar trámites legales y 
burocráticos que no podían 
llevar a cabo debido a la 
distancia.
Concordaron en que este 
acontecimiento anual se 
convierte en una plataforma 
para que el los puedan 
resolver asuntos jurídicos, 
tramitar actas de nacimiento, 
asuntos migratorios y obtener 
licencias de manejo, entro 
otros. Además, señalaron 
que se muestra la unidad 
que hay entre los nayaritas, 
a pesar de que radican fuera 
de su estado natal.
A nombre de miles de paisanos 

migrantes, la presidenta de 
la Federación Nacional e 
Internacional de Nayaritas en 
USA (FENINE-USA), Nérida 
Vargas Villan, destacó el 
apoyo que el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
ha dado, desde el inicio de 
su administración,  para el 
desarrollo de la Feria de 
Nayarit en California.
“Hemos tenido, en estos 
años que tiene de Gobierno, 
mucho apoyo de Roberto 
Sandoval Castañeda en 
esta organización; hemos 
trabajado hombro con hombre, 

** El evento se llevará a cabo del 25 al 27 de agosto y se contará con 
ocupación hotelera al 100 por ciento en 15 de los 20 municcipios de Nayarit

Como histórica califican 
hote le ros  la  der rama 
económica que está ya 
generando el Congreso 
Nacional de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), 
ya que, en lo que se refiere 
a este sector, se percibe la 
mayor ocupación registrada 
hasta el momento.

De esta forma lo hizo saber 
la presidenta de la Asociación 
de Hoteles y Moteles del Sur 

En tanto que en la zona 
sur y norte, se albergarán a 
2 mil 400 visitantes con más 
de 700 cuartos por lo que 
refrendó el agradecimiento 
a Manuel Cota, ya que se 
beneficiará el sector hotelero 
de 15 municipios de los 20 
con que cuenta el estado de 
Nayarit. 

Cabe destacar que este 
evento iniciará el día jueves 
25 y será inaugurado por el 
presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, para 
posteriormente en diversas 
mesas de trabajo, sostener 
reuuniones interact ivas 
entre el campesinado de las 
32 entidades federativas y 
secretarios de Estado que 
atenderán sus planteamientos.

de Nayarit Georgina Ocampo, 
quien de entrada manifiesta 
que el sector se encuentra 
plenamente agradecido con 
la gestión realizada por el 
presidente nacional de la 
CNC Manuel Cota, por haber 
gestionado que este evento 
se llevara a cabo en Nayarit.

Tras comentar que nunca 
se había visto en el estado 
un evento de tal magnitud, 
Georgina Ocampo mencionó 
que en la zona centro, Tepic y 
Xalisco, atenderá a más de 5 
mil visitantes en 32 hoteles y 
900 cuartos aproximadamente.
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Las altas temperaturas y la humedad 
del verano favorecen la proliferación 
de bacterias y por consecuencia 
el deterioro en la calidad de los 
alimentos que al ser consumidos en 
mal estado o al ser manejados con 
escasa higiene pueden ocasionar 
la aparición de enfermedades 
diarreicas agudas.  

Así lo dio a conocer la jefa del 
Departamento de Atención Médica 
del ISSSTE Lilia Arteaga Zambrano, 
quien apuntó que la deshidratación 
provocada por las infecciones 
diarreicas afecta más a los polos 
de la edad, es decir, a los niños y 
a los adultos mayores cuyo sistema 
inmunológico es más sensible y en 

ellos dichos padecimientos pueden 
evolucionar más rápido causando 
mayores estragos. 
Explicó que el síntoma fundamental de 
una infección diarreica es el aumento 
en la cantidad de deposiciones y 
la disminución en su consistencia, 
aunado a otras señales como dolor 
en el abdomen, náuseas, vómitos 
y en ocasiones fiebre. “Cuando 
la diarrea es abundante, puede 
presentarse deshidratación por la 
pérdida de líquidos acompañada 
de síntomas como cansancio, sed 
y calambres musculares”. 
Es importante, dijo, beber gran 
cantidad de líquidos que contengan 
agua, sales y azúcar como los 
sobres de Vida Suero Oral que 
son gratuitos en las instituciones 
de salud, o bien, sueros que se 
pueden encontrar en farmacias y 
tiendas de conveniencia. La dieta 
recomendada incluye arroz blanco, 
papas cocidas y pescado cocido; sin 
condimentos ni grasas que puedan 

Exhorta a los Congresos locales del país a legislar en 
materia de prevención de cáncer y reconstrucción mamaria

•Nayarit es pionero en reformar su respectiva Ley de Salud para 
fortalecer la prevención del cáncer cérvicouterino y de mama, 

considerando incluso la reconstrucción mamaria

La Cámara de Diputados de Nayarit

Tepic . -  La sa lud y  e l 
bienestar  integral de las y los 
nayaritas, es una prioridad 
para la Trigésima Primera 
Legislatura, por ello este 
martes en Sesión Pública 
Ordinaria las diputadas y 
diputados aprobaron por 
unanimidad el  acuerdo 
mediante el cual el Congreso 
del  Estado de Nayar i t 
exhorta respetuosamente 
a las legislaturas de las 
entidades federativas, que 
aún no lo hayan hecho, 
para que establezcan y 
en su caso armonicen sus 
respectivas legislaciones 
en materia de prevención 
de cáncer cérvicouterino 
y de mama, así como el 
derecho a la reconstrucción 
mamaria derivado de una 
mastectomía.
En este acuerdo signado por 
la Comisión de Gobierno, 
se consideró pertinente que 
el resto de las entidades 
federat ivas contemplen 
en su marco legal  e l 
establecer programas de 
educación,  prevención, 

información, socialización 
y detección de cáncer de 
mama y cérvicouterino de 
manera permanente en los 
hospitales y clínicas del 

sector salud, garantizando 
la realización de exámenes 
para la detección oportuna 
de dicha enfermedad de 
manera gratuita por lo menos 

una vez al año.
Este exhorto surge de las 
propuestas presentadas 
por las legisladoras locales 
Jassive Patr ic ia Durán 

Maciel y Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez, quienes 
consideraron conveniente 
reformar la Ley de Salud 
para tomar medidas de 
prevención sobre el cáncer 
ya que es un padecimiento 
que sufren muchas mujeres 
a nivel estatal y nacional.
La apl icación de estos 
decretos en materia de salud, 
publicados respectivamente 
los días 24 de diciembre del 
2014 y el 22 de diciembre 
del 2015, han permitido 
en la entidad brindar a las 
personas la posibilidad de 
recuperar su salud integral y 
autoestima, favoreciendo que 
los individuos enfrenten en 
mejores condiciones su difícil 
proceso de recuperación. 
De esta manera la Trigésima 
Primera Legislatura promueve 
de manera respetuosa que 
en otras entidades del país 
se garantice el derecho 
a la salud y se tomen 
medidas preventivas ante 
este problema de salud 
pública, tal y como se hace 
en Nayarit. 

Durante la temporada de calor
Llama ISSSTE a prevenir infecciones diarreicas

irritar el aparato digestivo. 
Arteaga Zambrano puntualizó que es 
necesario solicitar atención médica 
si la diarrea no cesa después de 48 
horas; si se presentan más de cinco 
deposiciones en una hora, si las 
evacuaciones presentan sangre, pus 
o si las heces son negras; o bien, 
si la fiebre supera los 38 grados 
centígrados. 
La mejor opción, reconoció la médica, 
es prevenir la aparición de estas 
infecciones con fáciles hábitos de 
higiene como el lavado de manos 
antes y después de cocinar y comer, 
así como después de ir al baño, 
cambiar pañales, sacar la basura, 
tocar animales, tener contacto con 
la nariz o áreas de uso común con 
otras personas. 
Finalmente recomendó lavar bien 
y desinfectar frutas y verduras; no 
tomar leche ni sus derivados que 
no estén pasteurizados; cocer los 
huevos, carnes y mariscos antes de 
consumirlos; además de mantener 
limpios los espacios en los que 
se preparen los alimentos. “Las 
infecciones diarreicas son prevenibles 
y está en nuestras manos evitarlas”. 
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Chiquea Layín a bomberos 
*Cuatro motos y un grato festejo regaló el Presidente Independiente de San 

Blas, Hilario Ramírez "El Amigo Layín" a bomberos en su día.
El festejo se realizó en 
el salón de eventos “Los 
Naranjos” la noche de 
ayer lunes 22 de Agosto, 
donde se les regaló a 
través de una rifa cuatro 
motocicletas nuevas, 
electrodomésticos y 
el gran festejo del  Día 
Nacional del Bombero 
brindándoles a los 
homenajeados y sus 
familias una exquisita 
cena en un ambiente de 
festejo con música en 
vivo, agradeciendo los 
festejamos bomberos 
por el apoyo económico 
y moral que les brindó el 
Alcalde Independiente 
de San Blas, Hilario 
Ramírez “El Amigo 
Layín” para poder llevar 
a cabo su tradicional 
festejo.
A nombre de todos los 
festejados, el Director de 
Protección Civil y Bomberos 
Lic. Martín Tapia Miranda, 
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"Porque la suma de esfuerzos 
que a diario realiza el cuerpo 
de bomberos se ve reflejado 
en el bienestar y seguridad 
social de las familias 
nayaritas, les reconozco 
y aplaudo su labor, la buena 
voluntad, la entrega y el 
compromiso con el que a 
diario salen a trabajar, por 
ello, todos los bomberos 
merecen ser reconocidos, 
homenajeados y festejarles 
su día es lo menos que 
podemos hacer, les deseo 
que Dios los proteja y cuide 
siempre, muchos no vemos 
el peligro que corren todos 
los bomberos, sacrificando 
a sus familias por estar 
siempre en apoyo de las y 
los ciudadanos de Nayarit, 
reciban mi más sincera 
felicitación acompañada 
de buenos deseos y con 
mucho gusto les comparto 
un poco de lo que podemos, 
pero no es todo lo que 

los bomberos y personal 
de protección civil en el 
estado le damos las gracias 
al Amigo Layín”. Finalizó.
El primer afortunado en 
llevarse una de las motos 
que se rifaron fue José 
Rosalío Hernández, quien 
dijo estar comisionado al 
puerto de San Blas, donde 
ha estado trabajando en 
un ambiente laboral muy 
cómodo y siempre con el 
respaldo de las autoridades 
municipales, el segundo 
ganador de motocicleta fue 
Miguel Ángel Castellanos 
Vidriales, el tercer ganador 
correspondió a Carlos 
Alejandro Plascencia Mojarro 
ambos de la capital Tepic, 
mientras que el cuarto 
afortunado fue el joven 
Luis Eduardo Jiménez 
Vázquez con base en el 
municipio de Acaponeta, 
habiendo un ambiente 
de alegría y recibiendo 
aplausos y felicitaciones 
de sus compañeros.

agradeció las atenciones y 
apoyo económico que les 
brindó el Presidente Hilario 
Ramírez, mejor conocido 

como “El Amigo Layín”, 
señalando que no solo 
encontraron en él 
apoyo para el festejo, 
encontraron un buen 
amigo, una persona 
comprometida con 
la sociedad y con 
la  d isponib i l idad 
de apoyar a todos 
los sectores de la 
p o b l a c i ó n ,  “ L o s 
bomberos y gente 
de protección civil, 
nos sentimos bien 
agradecidos por los 
regalos que no los 
esperábamos, eso 
entusiasma a mis 
muchachos y les da 
fuerzas para seguir 
en esta dura tarea, 
muchas veces son 
héroes sin nombre 
ni reconocimiento, 
a nombre de todos 

ustedes se merecen" señaló 
El Presidente Independiente 
del estado, Hilario Ramírez.
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El INEA Nayarit Zona Acaponeta, rinde excelentes 
resultados en sus distintos niveles de estudio

Todo esto gracias a Rogelio Rivera González

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Un gran 
reconocimiento da el director 
de INEA Nayarit Pedro 
Castellanos, al coordinador 
de la zona de Acaponeta 
Rogelio Rivera Gonzales, 
por su excelente trabajo al 
frente de esta dependencia 
estatal-federal; y quien conoce 
al joven señor Rogelio Rivera 
sabe de sus capacidades y 
actitudes como ser humano 
al frente de cualesquier 
dependencia gubernamental 
estatal y municipal.
Rivera González, como ya 
lo hemos comentado, no es 
una persona improvisada; 
en donde quiera que se le 
ponga sus capacidades de 
entendimiento y buen trato 

hablan bien de él como servidor 
público. Los tecualenses 
saben que Rogelio es capaz 
de servir a donde sea su 
honestidad y humildad; es lo 
que lo sigue diferenciando de 
muchos servidores públicos 
que luego se llenan de poder 
y lo juntan con el nepotismo 
y otros abusos más  fuera de 
todo contexto. 
Por eso hablar de Rogelio 
Rivera, es hablar por el 
momento de un gran y enorme 
trabajo al frente de la dirección 
INEA Acaponeta que esta su 
cargo en la actualidad. 
Además en su responsabilidad, 
cuenta con un gran equipo 
conformado por técnicos, 
asesores, personal de oficina 
y muchos más, sus amigos 
(as) responsables de llevar los 

primeros estudios escolares 
a personas jóvenes y adultos 
que nunca han recibido 
un estudio escolar o que 
no terminaron primaria o 
secundaria.
Ahí están para todo esto 
técnicos, como Cristina 
Gómez Herrera, la seño 
Cela, Leticia España, don 
Tito, Ángel De La Rosa, 
el buen amigo Luis Salas, 
Alicia Fonseca, Carmen Julia, 
Concepción Ley, Yohana 
Polette Valenzuela, Sonia 
Reyes, las atentas y amables 
secretarias Betty, Josefina, 
y muchos otros más que 
conforman este gran equipo 
de INEA Acaponeta, dándole 
todo el apoyo bien merecido 
a su director Rogelio Rivera 
González.
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ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

Visión Política
Por Edmundo Virgen

Las tribulaciones del Dr. Polo A pesar de la pobreza más de 4 mil millones 
despilfarrará gobierno en partidos políticos   Desde el inicio de su administración 

como alcalde de Tepic una de 
las preocupaciones que no 
ha podido resolver el Dr. Polo 
Domínguez es el de cumplir a los 
tepicenses con eficientes servicios 
públicos fundamentalmente en el 
abastecimiento diario del agua 
potable, oportuna recolección 
de basura y un buen alumbrado 
público.
A dos años de su administración, sea 
por falta de recursos económicos 
o por una mala planeación esos 
servicios son cada día peores lo 
que ha provocado la indignación 
cotidiana de los habitantes de 
esta capital a grado tal que en 
las últimas semanas bloquean 
vías públicas en reclamo a esas 
legítimas demandas.
Habrá que añadir a lo anterior la 
amenaza de un paro de labores 
de los trabajadores del SIAPA 
Tepic quienes reclaman el pago 
de diversas prestaciones sociales 
que datan desde la administración 
anterior. De concretarse esta 
amenaza habrá escasez de 
agua potable en toda la ciudad 
incrementando la impopularidad 
de esa administración.
Otro dolor de cabeza que no ha 
podido resolver el Edil tepicense es 
la conclusión del boulevard Tepic-
Bellavista y de otras calles de esta 
capital lo que dificulta la movilidad 
vial entre ambas poblaciones y el 
malestar de los automovilistas en 
esta capital, amén de un pésimo 
alumbrado público en colonias 
populares.
Ante esta evidente incapacidad 
para resolver esos problemas 
el líder municipal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
Carlos Saldate en sus aspiraciones 
a la presidencia municipal por 
ese partido en el 2017 aprovecha 
políticamente esta coyuntura para 
posicionarse en la comunidad 
tepicense mediante la contratación 
de pipas para abastecer agua 
potable a quienes lo soliciten; por 
igual entrega miles de luminarias en 
las colonias populares y resuelve 
diversas peticiones que le hacen 
los habitantes en las colonias en 
donde organiza audiencias públicas.
No hay duda que lo que deje 

de hacer el Dr. Polo Domínguez 
impactará negativamente en sus 
aspiraciones a la gubernatura de 
Nayarit puesto que sus adversarios 
políticos amplificarán todos sus 
errores en tanto que al que aspira 
suplirlo en el año próximo se 
promueve a diario como un político 
que ofrece resultados.
La coalición PAN-PRD le está 
dejando la cancha abierta para 
que el PRI recupere el gobierno 
del municipio de Tepic…
Nayarit fue uno de los primeros 
estados de la repúbl ica en 
implementar la justicia alternativa 
que consiste que en delitos no graves 
como robos simples, accidentes de 
tránsito, controversias mercantiles, 
daños en propiedad simples y otros 
delitos del orden común antes de 
entrar a un litigio legal sea resuelto 
por mediación entre las partes con 
el propósito de llegar a un acuerdo 
conciliatorio. De esta manera se 
evitaría prolongados litigios en 
los tribunales con un alto costo 
económico  y de tiempo para la 
institución de procurar justicia y 
para las partes en conflictos.
Señalemos un caso concreto 
que a lo mejor es una excepción. 
En mayo de este año nuestro 
colega el periodista emérito Oscar 
González Bonilla regresando de 
vacaciones se encontró con que 
varios ladrones se metieron a su 
casa y sustrajeron instrumentos de 
su trabajo periodístico tales como 
una computadora, un televisor 
y otros enceres domésticos. De 
inmediato nuestro colega se 
presentó a la Fiscalía General del 
Estado para presentar su denuncia 
de los hechos.
Una vez que nuestro colega 
G o n z á l e z  B o n i l l a  t u v o 
conocimiento que las autoridades 
correspondientes capturaron a 
los responsables del robo de su 
casa-habitación se presentó a 
reclamar la reintegración de los 
objetos robados y la reparación 
de los daños ocasionados a su 
vivienda.
Han pasado 4 meses de la fecha 
del robo y nuestro colega continúa 
sufriendo el viacrucis de ir en 
oficina en oficina a reclamar los 
objetos de su propiedad. 

Al gobierno de la república que 
dirige desde la residencia oficial 
de “Los Pinos” el priista ENRIQUE  
PEÑA NIETO, para nada le preocupa 
que la pobreza y la pobreza 
extrema continúen su escalada 
ascendente en todo el territorio 
nacional y supere según datos 
de la CONEVAL la cifra de los 60 
millones de menesterosos, más 
los que como por arte de magia y 
gracias a las afamadas Reformas 
Estructurales se acumulan todos 
los días. 
Y es que mientras en todos los 
rincones de MEXICO hay infinidad 
de familias que no tienen nada 
que comer, y muchos mueren de 
hambre en la vía pública como 
la indígena que pereció el 22 de 
noviembre del 2015, a un costado 
del puente del ferrocarril en “Las 
Canteras”, cuya necropsia reveló 
que las causas fueron una severa 
desnutrición crónica, debido a 
no haber probado alimento por 
varios días, lo que ocasionó el 
fatal desenlace. 
Pero mientras en MEXICO la 
pobreza y la pobreza extrema 
alcanza cifras escandalosas, el 
gobierno de la república continúa 
despilfarrando anualmente miles 
de millones de pesos para sostener 
una endeble democracia basada en 
un sistema político pluripartidista, 
que para lo único que ha servido 
es para empobrecer más, al cada 
vez más amolado pueblo mexicano 
y concentrar la riqueza del país 
en pocas manos. 
De esta manera es que se puede ver 
en cada administración municipal, 
estatal o federal, el surgimiento de 
nuevos ricos, nuevos empresarios, 
que de la noche a la mañana se 
vuelven millonarios, en tanto que 
el trabajador continúa inmerso 
en la más absoluta miseria, 
percibiendo sueldos de hambre que 
lo orillan a incorporarse a grupos 
de hampones y cometer todo tipo 
de delitos para poder sostener a 
su familia, por que no encuentra 
oportunidades en este país y en 
entidades como NAYARIT, donde 
el desarrollo sigue estando en 
pañales y los sueldos son los más 
raquíticos de todo el continente. 

Pero mientras el trabajador 
mexicano todos los días sufre 
un verdadero calvario al salir a la 
calle muy temprano, con la idea 
de ganarse unas monedas para 
llevar comida a su hogar, tenemos 
en contra parte, que el Instituto 
Nacional Electoral (INE), anunció 
una cifra por demás escalofriante, 
al precisar que para el 2017 la 
institución destinará para los nueve 
partidos políticos registrados ante el 
organismo electoral recursos nada 
más y nada menos por el orden 
de los 4 mil 256 millones 956 mil 
pesos, recursos que los partidos 
destinarán para el financiamiento 
de actividades ordinarias, así como 
actividades especificas como: 
Educación Política, Capacitación, 
Investigación Socioeconómica 
y fortalecimiento de liderazgo 
político de las mujeres, además 
como parte de sus prerrogativas 
tendrán apoyos por 79.5 millones 
de pesos que se destinarán al 
pago de franquicias postales 
y telegráficas; aclarando que 
este despilfarro de recursos no 
contempla el financiamiento para 
campañas políticas. 
Cabe destacar que de los 197 países 
que la ONU tiene registrados como 
miembros de la organización, solo 
MEXICO es la única nación que se 
da el lujo de despilfarrar miles de 
millones de pesos para financiar 
campañas político electorales 
y sostener un sistema electoral 
totalmente nocivo para el pueblo 
mexicano, que con el pago de 
sus impuestos sostiene todo 
este sistema de partidos que lo 
único que genera es más miseria 
y pobreza en todos los hogares 
de MEXICO. 
En tanto que la clase política 
incrustada en todos los órdenes de 
gobierno mantiene el poder y los 
privilegios, que van heredando de 
generación  en generación aunque 
los gobiernos cambien de color y 
de eso tenemos muchos ejemplos 
en los que familias enteras cobran 
en todas las administraciones y 
se reparten candidaturas, cargos 
políticos y de dirección, dando 
lugar a un marcado nepotismo en 
su más clara expresión.
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Mario Estrada Mejía, el 
famoso “MAYITO” con 
grandes posibilidades 

en el 2017: Priistas

En Rosamorada…

Elementos 
de la DSPM 

irresponsables: 
Habitantes

Por: Julieta Villanueva
Tuxpan, Nayarit.- En toda 
la localidad, son pocos los 
Tuxpeños elegibles como 
candidatos a las principales 
candidaturas de las no muy 
lejanas elecciones del mes 
de Julio del 2017, en las que 
varios tiradores a la alcaldía y 
a la diputación local de todas 
las corrientes políticas ya ni 
siquiera viven en Tuxpan. 
Es por eso que el licenciado en 
derecho Jorge Mario Estrada 
Mejía, el famoso “Mayito”, 
conocido comerciante del 
mercado municipal Sostenes 
Rocha de Tuxpan, “tiene todo 

el respaldo de la cúpula estatal 
y grandes posibilidades con 
el apoyo de los electores, 
de ser el próximo alcalde o 
diputado local de Tuxpan; por 
lo que no debe de extrañarte 
Julieta, que el licenciado Jorge 
Mario represente una de estas 
dos importantes posiciones 
políticas en estas próximas 
contiendas del 2017, en las 
que habremos de elegir al 
nuevo mandatario Nayarita, 
a quienes representarán 
la  próx ima legis la tura 
congresista, presidentes 
municipales, síndicos y 
regidores”.

“Jorge Mario Estrada Mejía 
el ‘Mayito’ es una persona 
muy honesta, trabajadora, 
con preparación académica 
y con una gran lealtad a su 
partido como a sus principios, 
es por eso que ‘Mayito’ no solo 
tiene grandes posibilidades 
de ser candidato por el 
revolucionario institucional, 
sino que en el 2017 es muy 
posible que, con el sufragio 
de los electores, sea el 
próximo alcalde o diputado 
por el XV Distrito electoral”, 
manifestaron  amigos priistas 
de la cúpula estatal ahora 
en mi reciente visita por las 
oficinas estatales del tricolor. 
Que más que excelente 
que en la cúpula estatal del 
PRI estén analizando muy 
seriamente que los próximos 
candidatos del tricolor, sean 
personajes conocidos y desde 
luego que continúen viviendo 
en sus lugares de origen, no 
que varios de los tiradores 
ya hasta notificaron al IFE 
(ahora INE) que cambiaron 
desde hace muchos años de 
lugar de residencia.               

Redacción Rosamorada
Habitantes del poblado de 
San Vicente municipio de 
Rosamorada Nayarit, nos 
hicieron llegar una queja 
ciudadana, la cual es en contra 
del personal de Seguridad 
Pública Municipal que no 
están haciendo bien su 
trabajo, pues nos dicen que en 
el edificio de la comandancia, 
elementos de guardia que 
laboran 24 por 24 de esta 
corporación policiaca, se la 
pasan como en su casa, la 
mayoría andan en shorts, con 
chancas y hasta sin camisa 
y que nomás se la pasan 
tragando, por lo que en una 
emergencia nunca están 
disponibles para atender el 
llamado de la población. 

Por lo anterior, habitantes de 
la localidad de San Vicente 
municipio de Rosamorada, 
le solicitan al presidente 
mun i c i pa l ,  A rqu i t ec to 
Tomás Cervantes De Dios, 
su intervención para que 
depuré al personal que 
no esté cumpliendo con 
sus obligaciones, pues 
la ciudadanía se siente 
indefensa en los momentos 
de demandar auxilio, ya 
sea en el momento de un 
accidente o de un atraco por 
parte de la delincuencia que 
va en aumento por acá en 
estos municipios de la costa, 
debido a la falta de fuentes 
de empleo que escasean 
hasta en un 60% todos los 
años para estas fechas. 
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Ixtlán del Río
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En la demarcación dos no 
creen en Elsa Nayeli Pardo 

Alfredo Machuca 
sigue impulsando 
el deporte local

Beto Robles Bobadilla está de 
regreso, andaba en Aguascalientes 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Según vecinos de 
la demarcación dos, dijeron que ya saben 
cómo se pone la diputada Elsa Nayali Pardo 
Rivera, por eso no la invitan y es que dentro 
del PAN, aseguran se cree la reina de las 
Pluris, cree que con darle unas cuantas 
migajas a la gente la van elegir presidenta 
de este municipio, es por eso que no se 
está quieta. 
En apariencia ella es la de las ligas mayores, 
muy por encima del resto de los protagonistas 
políticos que tiene este partido político 
en este lugar, incluso los tilda a todos de 
bandidos, en cambio ella dijeron cree que 
con sus servicios el PAN va a derrotar al PRI, 
cosa que por supuesto es una vil mentira, 
porque fuerza política no tiene, ni interna 
ni territorial.
Según los vecinos  les cayó en la demarcación 
dos  ayer por la tarde con la promesa que 
si la aceptan no ser un títere para evitar 
la crítica de la opinión pública, lo cual 
también es una mentira, pues la consideran 
títere del comité directivo estatal, incluso 
una mercenaria que le gusta jugar por su 
cuenta, le gusta verle la cara a su partido, 
una vergüenza para el PAN.   

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
regidor y fuerte aspirante a 
la presidencia de este lugar 
el contador Alfredo Machuca 
González, continúa con la 
promoción y el impulso del 
deporte en este municipio, 
patrocinado actividades para 
detección de jóvenes talentos 
mediante eventos municipales 
e intermunicipales, esta vez 
se realizaron visorias en el 
municipio de Amatlán del 
Cañas.
Con este impulso al deporte 
local permite a los jóvenes 
con la capacidad de realizar 
ciertos deportes, puedan recibir 
la preparación necesaria para 

seguir adelante, es decir exista 
un seguimiento positivo y de 
esta manera puedan  sobresalir 
en el municipio y en todos los 
eventos en que participen, 
y así también determinar la 
demanda de espacios públicos 
para el deporte. 
Falta que se haga un programa 
donde las escuelas y los 
entrenadores escolares  cuenten 
con tiempo determinado para 
realizar dichas actividades, por 
su parte Alfredo Machuca, sigue 
con su patrocinio deportivo en 
las comunidades rurales, para 
que existan más alternativas 
deportivas para los jóvenes 
que no les gusta el Futbol y 
el baloncesto. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- Alguien dijo que el ex 
síndico municipal Roberto Bobadilla, tenía 
los espolones necesarios para competir 
por la presidencia municipal por el PAN, 
de pronto se dejó de ver en las actividades 
políticas realizada por el PAN, a diferencia 
de sus correligionarios, quienes han hecho  
gestiones pertinentes.   
Mucho se especuló de su futuro político, 
hoy trasciende que estuvo coordinando 
campañas electorales en los estados de 
Aguascalientes y el en el estado de Puebla, 
campañas en las que salió bien librado pues 
con mensaje claros el ixtlense trascendió por 
aquellos lugares, pero dicen que consideró 
correcto venirse a este municipio.
Actualmente se encuentra calmo disque 
por petición de Santiago Creel, quien vino 
a este municipio para destacar que hay 
que esperar y apoyar a la actual dirigencia 
estatal comandada por Ramón Cambero, 
demostrando que quiere hacer las cosas 
de manera distinta sin generar conflictos 
internos para evitar días difíciles. 

La gran inundación de 
la Colonia Moderna

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado domingo 21 de agosto 
del 2016, entrada la  tarde, las 
aguas subieron de nivel en la 
Colonia Moderna, solo bastaron 
4 horas de lluvia  para que se 
inundaran toda la colonia, donde 
se encuentra ubicada la central 
de Ferrocarril, ubicada en el 
lado poniente de esta cabecera 
municipal, poniendo en riesgo 
la integridad de los residentes. 
Es la peor hecatombe de la 
historia de esta ciudad, hoy 
la Colonia Moderna  presenta 
rasgos diferentes, la economía 
quedó deteriorada en los hogares 
afectados, los daños fueron 

enormes y las pérdidas sumaron 
60 familias afectadas, aunque 
se manejaron otras cifras más 
altas, entrada la madrugada 
las aguas bajaron su nivel y 
empezó la actividad para volver 
a la normalidad.
Vecinos solidarios de otras 
colonias llegaron para ayudar a 
los afectados, la zona empezó 
a ser limpiada y a tratar de 
reparar lo que se podía, 
esta inundación destrozó y 
físicamente y moralmente a los 
vecinos quienes se levantaron 
y lucharon para salvar sus 
hogares, más tarde entre risas  
recordaron el desagradable 
acontecimiento.  

En Ixtlán, 



Miércoles 24 de 
Agosto de 201616

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡En vísperas de visita de Peña Nieto
 el SUTSEM se manifestará!

Bertrand Russell, el Agnóstico

Este miércoles el Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios SUTSEM, realizarán 
una manifestación para exigir el 
cumplimiento de sus derechos 
laborales, acciones que tendrán 
lugar a unas horas de estar en 
Tepic, el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, quien viene  el 
jueves a inaugurar el 78 Congreso 
Nacional Campesino.
La protesta de la organización 
que encabeza Águeda Galicia 
Jiménez, se llevará a cabo hoy 
en distintos cruceros de la capital 
nayarita, a partir de las 17 horas, 
tiempo en que fueron convocados 
los agremiados que habrán de 
volantear y entregar comunicados  
a la ciudadanía y automovilistas.
Lo anterior se acordó en reunión 
plenaria de ese sindicato, quienes 
decidieron elaborar un documento 
en que exigen: Toma de nota, 
respeto laboral, autonomía sindical 
y cuentas claras en el fondo de 
pensiones.
Entre las protestas del SUTSEM 
se solicitó a los trabajadores 
ponerle a los cargos el emblema 
del sindicato, como una forma de 
manifestación para hoy miércoles 
por la tarde, y posiblemente estén 
preparándose para el jueves  en 
que viene la clase política nacional, 
aunque aparentemente para esa 
fecha no contemplan movimiento, 
al no tratarse de un evento de 
gobierno, sino de un sector filial 
al PRI. 

EL 25, 26 y 27 CONGRESO 
NACIONAL CAMPESINO 

No hay plazo que no se cumpla y 
fecha que no se llegue, finalmente 
este 25, 26 y 27 se celebrará en 
Nayarit el 78 Congreso Nacional 
Campesino, organizado por la CNC 
que preside el nayarita Manuel Cota 
Jiménez, evento al cual asistirán 
12 mil personas provenientes de 
varias partes de la, república.
Hasta el momento se tiene confirmada 
la asistencia del jefe de la nación, 
Enrique Peña Nieto, gobernadores, 
presidentes municipales, senadores 
y legisladores federales y locales, lo 
mismo que Secretarios de Estados 
y líderes campesinos.
Dicho acto dejará una derrama 
económica de 50 millones de pesos, 
pues la hotelería de Tepic y varios 

municipios será ocupada, lo mismo 
que restaurantes y negocios de 
transporte público que utilizarán. 
Serán tres días los que dure el 78 
Congreso Nacional Campesino, con 
diferentes eventos a desarrollarse 
en distintos puntos y lugares de 
Estado, por lo que los nayaritas 
y empresarios locales están de 
placemes con el evento de esa 
importante organización surgida 
en la lucha social que actuaron 
contra la injusticia de caciques 
terratenientes.
El mismo jueves, está contemplada 
la visita del Presidente del CEN 
del PRI, Enrique Ochoa Reza, 
que aprovechará el evento para 
conocer cómo andan las cosas en 
Nayarit, con el instituto político que 
representa, pues se percibe que 
las condiciones no son halagadoras 
en otros puntos de la república y 
aprovechara su estancia en Tepic. 

LA CORRUPCIÓN DE 
GOBERNANTES

Ese punto fue destacado cuando 
tomó protesta el presidente del PRI 
en el país, Enrique Ochoa Reza, 
que se refiere a la corrupción de 
algunos gobernantes surgidos del 
Partido Revolucionario Institucional, 
debido que ese factor influyó en la 
derrota electoral del pasado mes 
de junio, en que se perdieron 7 
gubernaturas, por lo cual, se ha 
puesto énfasis con los actuales 
mandatarios, para evitar que a 
futuro se presente esa misma 
situación.
Ese fac tor  se presenta con 
gobernantes de todos los partidos, 
y en campañas los candidatos e 
institutos políticos agarran esa 
bandera política, con la finalidad 
de convencer al electorado que 
sus proyectos son las mejores 
opciones de llegar al poder y 
conducir el destino de pueblos y 
entidades. 
Seguro, Ochoa Reza pretende 
que en elecciones posteriores 
su partido gane, factor por el que 
existe interés que los gobernantes 
y sus funcionarios se conduzcan 
con honestidad, pues en caso 
contrario correrán el mismo riesgo 
que la anterior elección, y podrían 
estar sujetos a juicios penales por 
supuesto enriquecimiento ilícito 
bajo la sombra del poder. 

Russell fue Premio Nobel de Literatura 
en 1950 y está catalogado como un ser 
poseedor de una inteligencia excepcional 
e inquietud ilimitada: uno de los filósofos 
más originales y uno de los científicos 
más prestigiosos de su país – prólogo a 
Escritos Básicos (1903-1959) recopilación 
de Robert E. Egner y Lester E. Dennon, 
Ed. Aguilar, 1969-.
Bien; Russell toca el tema, entre otros, 
de la religión, y ya en su prefacio 
nos advierte lo siguiente: un sistema 
inmutable de doctrinas filosóficas 
debo considerarlo como prueba de 
estancamiento intelectual.
El hombre prudente imbuido de espíritu 
científico no pretenderá que sus actuales 
creencias sean plenamente verdaderas, 
aunque puede consolarse con la idea 
de que las anteriores acaso no fuesen 
enteramente falsas No puedo creer 
en verdades sagradas. Sea lo que 
fuere lo que uno crea verdad, debe 
poder expresarlo sin ningún aparato 
de santificación dominical
Russell se declarara agnóstico, y se 
pregunta si tales son ateos. Veamos 
esto: Un agnóstico considera imposible 
saber la verdad en cuestiones tales 
como las de Dios y la Vida futura O, si 
no imposible, al menos imposible en 
el momento presente El ateo, como el 
cristiano, sostiene que podemos saber 
si hay o no Dios. El cristiano sostiene 
que podemos saber que existe; el ateo, 
que podemos saber que no existe.
El agnóstico suspende todo juicio, diciendo 
que no hay suficientes razones ni para la 
afirmación ni para la negación. Al mismo 
tiempo. El agnóstico puede sostener 
que la existencia de Dios, aunque no 
imposible, es muy improbable; puede 
incluso considerarla tan improbable, 
que no valga la pena considerarla en 
la práctica (Parte XV, cap. 62).
Luego viene esto: Un agnóstico opina 
de la Biblia no cree que sea inspiración 
Divina; la considera historia primitiva 
legendaria, y no más exactamente cierta 
que la relatada por Homero; opina que 
sus enseñanzas morales son buenas a 
veces, pero malas en ocasiones. 
Y cita el asunto de lo narrado en el 
Primer Libero de Samuel, capitulo XV, 
versículos 2-3. (pág. 849, parte citada).
De Jesucristo afirma que Históricamente 
es muy dudoso que, en definitiva, Cristo 

haya existido, y si existió, no sabemos 
nada acerca de él (Ib. P. 869). Ahora, 
tiene lo del parto virginal de María Como 
una doctrina tomadas de la mitología 
pagana, donde tales partos no eran 
desusados, y tampoco dá crédito a la 
doctrina de la Santísima Trinidad (p.849. 
No acepta la existencia del Infierno, y al 
Pecado lo juzga como una noción inútil 
(p.847). Duda de la sobrevivencia a la 
muerte, pero estoy abierto a la convicción 
si aparecen pruebas adecuadas (p.851) 
Rechaza los dogmas del catolicismo 
romano-papal acepta no creer en Dios 
ni en la inmortalidad, y no ser cristiano 
(pág. 859).
De la mente y la materia expresa que, 
por igual, no son más que símbolos 
convenientes para el discurso, pero no 
cosas realmente existentes (sic) (p.851).
Y esa duda sobre el cuerpo físico la 
entiende sobre el alma. Los dogmas 
religiosos, y no sólo los del catolicismo, 
han sido instrumentos de dominio masivo 
de conciencias fanatizadas (pág.856). En 
suma: la existencia de una sobrehumana 
inteligencia es algo controvertido y difícil 
de demostrar, pues él no ha escuchado 
una voz procedente del cielo para obtener 
una trascendental revelación (p. 857). 
Así, sintetizado el asunto, se centra en 
el tema de la causa primera, y es tan 
acendrada su posición ideológica que 
llega a la conclusión de que Dios tiene 
que tener una causa (p. 861).
Veamos: el argumento de la Causa 
Primera sostiene que todo lo que vemos 
en este mundo tiene una causa y que al 
retroceder más y más en la cadena de 
causas se tiene que llegar a una Causa 
Primera y que esa Causa Primera se 
le dá el nombre de Dios. Pues bien, 
para Bertrand este argumento no tiene 
validez alguna (p. 861). Se basa en una 
pregunta: ¿Quién hizo a Dios?...
Y remata con esto: no hay razón por la 
cual el mundo no haya nacido sin una 
causa; ni, por otra parte, hay razón alguna 
para que no haya existido siempre. No 
hay razón alguna para suponer siquiera 
que el mundo tuviera principio. La idea 
de que las cosas tienen que tener un 
principio se debe realmente a la pobreza 
de nuestra imaginación. Por tanto, 
quizá nos sea necesario perder más 
el tiempo. (Ibídem).
Perder más el tiempo, así nomás.

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; Una Puerta 
de Aluminio; Una Puerta de Madera; Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco Cazuelas Nuevas de Teflón.

Llamar al 212 73 58 o al Celular 311 136 39 81
Tepic, Nayarit.

¡Aproveche!
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monto de 2 millones 422 mil 
679 pesos; en la población 
de Las Varas se acordó 
las obra de alcantarillado 
sanitario de la calle Venustiano 
Carranza, con un costo de 
1 millón 422 mil 334 pesos, 
por último en la cabecera 
municipal de Compostela con 
la pavimentación de concreto 
asfáltico de la calle jacarandas 
en la que se invirtieron 2 
millones 113 mil 828 pesos.
Todo esto gracias a la buena 

relación de la Presidenta 
con los clubes de migrantes, 
al igual que lo tiene con el 
gobierno del Estado de Nayarit 
y con el gobierno federal,  
para que el municipio pueda 
aportar el 25 porciento que 
le corresponde para realizar 
más obras en la zona turística 
y en la cabecera municipal.

Pero lo más importante de 
esta feria en Los Ángeles 
California son los acuerdos 
de obras para el Municipio de 
Compostela, ya que mediante 
este esquema es como se 
logran concretar importantes 
acciones en las diversas 
comunidades del municipio.
Gracias a la presencia de la 
señora Alicia Monroy Lizola en 
la Feria de los Nayaritas en 
California del año pasado, se 
concretaron varias obras que 

ya fueron realizadas este año 
mediante el programa 3 por 1, 
como son el adoquinamiento 
de la calle bahía de banderas 
en La Peñita de Jaltemba 
con una inversión de 1 
millón 571 mil 772 pesos; 
igualmente el embellecimiento 
del paseo careyes y madre 
perla de Los Ayala, con las 
obras de adoquín con un 
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ompostelaC
Buena relación 

de Alicia concreta 
obras del 3 por 1
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Por Jesús Ulloa 
Luego de los encuentros 
que sostuvo la Presidenta 

Municipal de Compostela 
Alicia Monroy Lizola con 
La Federación Nacional e 

Internacional de Nayaritas 
en Estados Unidos (FENINE-
USA), se esperan buenas 
noticias referentes a más 
obras para Compostela 
mediante el programa 3 
por 1 para migrantes.
Además de los acuerdos 
de la Alcaldesa con los 
migrantes compostelenses, 
diversos productos que se 
elaboran en Compostela 
fueron presentados en la Feria 
de Nayarit en California en 
su versión 2016 que se llevó 
a cabo en la Arena deportiva 
Pico Rivera de Los Ángeles, 
durante los días 20 y 21 de 
Agosto.
Ahí  la  Pres identa de 
Compostela saludó a infinidad 
de paisanos de los diversos 
pueblos del Municipio de 
Compostela, quienes pudieron 
recordar su tierra saboreando 
los tradicionales raspados del 
manantial, o las ricas gorditas 
de nata, el buen café de la 
región de Cumbres o comprar 
unos huaraches de los que 
se elaboran en Compostela, 
o tomarse la “selfie” con la 
Alcaldesa.
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Gente y Poder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Así como 
lo dice el texto de esta nota 
periodística, el ex  senador 
licenciado en economía y 
aspirante a la gubernatura 
de Nayarit, Raúl Mejía y 
su señora esposa Julieta 

Ibáñez de Mejía, ahora este 
encuentro- desayuno será 
con las mujeres en conocido 
centro social de esta ciudad, 
alrededor de las  8.30 de la 
mañana. Este será otro acto 
de convivencia más con la 
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Este próximo sábado 27 de agosto

El ex senador de la república Raúl Mejía, estará 
en una gran reunión con mujeres tecualenses

Institucional (PRI) en lo 
federal, estatal y municipal, 
ha obtenido grandes puestos 
en ese ente político de una 
gran relevancia, y con un 
gran trayectoria partidista, 
luchando brazo a brazo en 
la buenas y en las malas con 
su partido, el PRI. La tierra 

de Nayarit requiere de gente 
profesional, políticos capaces 
de echar pa adelante todo lo 
bueno que se a hecho en este 
noble estado, y a demás seguir 

con esa tarea tan difícil como 
lo es la seguridad, el empleo 
y la salud, para todos los 

ciudadanos nayaritas 
son el pan de cada día 
y temas prioritarios de 
vital importancia para 
cualquiera que ostente 
gobernar esta tierra 
de Coras, Huicholes 
y Tepehuanos.
Raúl Mejía tiene la 

clave, el entusiasmo y el don de 
servir a un estado que le puede 
otorgar la confianza de ser 
quien en el 2017 maneje con 
honradez y responsabilidad 
la administración estatal de 
Nayarit, por eso las mujeres 
de Tecuala estarán presentes 
en este convivio tipo familiar 
y escuchar el mensaje de el 
profesionista en economía 
Raúl Mejía.   

TURISMO ZEPEDA 
Le ofrece viajes especiales a Guadalajara, 

Medrano y San Juan de Dios, los días jueves de 
cada semana desde las 8 de la noche.

Además cuenta con autobuses para excursión con precios al alcance de su bolsillo.
Atención esmerada y responsabilidad en sus trabajos de transportación.

Muchos años nos respaldan. Su amigo GILBERTO EL “CUATE” ZEPEDA los espera en calle 
Guanajuato y Juan Escutia, o llámenos a los teléfonos  

sociedad de esta orgullosa 
Tecuala, pero ahora es un 
evento con la representación 
de la belleza del municipio, 
las féminas tecualenses.
Raúl Mejía, como todos 
sabemos, es aspirante a 
suceder al actual gobernador 
del estado Roberto Sandoval 

Castañeda.  Mej ía 
en su  peregr inar 
polí t ico ha estado 
en grandes trabajos 
políticos representando 
a  su  Par t ido  E l 
R e v o l u c i o n a r i o 
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osamoradaR
Piden a Rigoberto Madero 

Partida para presidente municipal

19

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Rosamorada, Nayarit.- Fuerte 
son los rumores en la noble 
y trabajadora ciudad de  
Rosamorada, Nayarit, el buen 
trabajo al frente de la secretaria 
de gobierno local que está 
realizando Madero Partida. 
Ha echo que su gran labor al 
lado del presidente municipal 

Tomás Cervantes de Dios como 
el encargado de las políticas 
públicas de la presidencia el 
pueblo de Rosamorada, lo 
pone en un buen numero en 
calificación  en la tabla del 1 al 
10. Y es que ya son varios los 
pretensos a querer ocupar esa 
tan codiciada silla del actual 
gobierno municipal que en 
la actualidad es posesión de 

Cervantes De Dios.
Rigoberto no dice sí, ni dice 
no; al contrario comenta 
que él está entregado 
totalmente a las labores 
encomendadas por el primer 
edil rosamoradense, y así 
lo hará mientras otra cosa 
no suceda. 
Pero el que esto escribe 
al platicar con algunos 
ciudadanos de este orgulloso 
municipio, contestan que, qué 
mejor una persona que ya 
trabajo ahí y que trae toda la 
experiencia ganada en esa 
administración municipal ya 
mencionada. Y argumentan 

que ellos mismos propondrán 
ante el comité municipal 
del Partido Revolucionario 
Institucional para que Rigoberto 
Madero Partida, sea su próximo 
candidato presidente municipal 
rosamoradense en el 2017.
Así son las voces ciudadanas 
que se escuchan en la bella 
ciudad de Rosamorada, Nayarit.
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correa y baqueta, 
sin faltar artículos,  
objetos de cerámica 
y de otros materiales 
que son hechos en 
este bello estado de 
Nayarit, y otros muchos 
artículos más. Gracias 
al buen trabajo, como 
lo hemos dicho en 
repetidas ocasiones, 
con la participación 
activa del director de 
turismo Efraín Kichik 
Ceja, que por buenas 
fuentes sabemos cómo 
se las ingenia para 
sacar adelante este 
enorme e importante 
trabajo de la dirección 
municipal a su cargo, 
quien haciendo malabares 
hasta con su sueldo trata lo 
más humanamente posible de 
quedar bien a quien le tiene 
que rendir cuentas.
La dirección de turismo en 
este municipio debería de ser 
una de las direcciones más 
importantes en este gobierno 
municipal, porque ya dio 
muestras que de aquí se logran 
y se crean infinidad de trabajos 

de diferente índole, con un 
resultado extraordinariamente 
económico; a eso fue Kichik 
Ceja a la feria Nayarit en 
California, a poner en alto 
las grandes bondades y 
cualidades de este orgulloso 
municipio en lo que a turismo 
se refiere, ¡bien por el director 
de la oficina turística local 
Efraín Kichik Ceja, para 
orgullo y beneplácito del 
pueblo tecualense!    
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Tecuala presente en  la feria Nayarit 
2016 en estados unidos  americanos

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Con un 
gran entusiasmo el gobierno 
municipal tecualense viajó 
hasta las tierras del Tío Sam 
para estar presente en las 
festividades de la feria Nayarit 
en California 2016, al parecer 
todos los municipios nayaritas 
estuvieron presentes como 
ya es tradición cada año 
por el mes de agosto, y 
Tecuala no fue la excepción, 
la delegación tecualense 
estuvo encabezada por el 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga y su señora 

esposa Sandra Partida de 
Santana, acompañados de 
algunos regidores y directores 
municipales del H. XXXVI 
Ayuntamiento local, en el 
estado de California en el 
Condado de Pico Rivera, 
fue donde se llevó acabo 
la festividad de esta feria 
Nayarita, contando con 
el gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda 
y su señora esposa Ana Lilia 
López de Sandoval y varios 
secretarios del gobierno 
estatal.
Cabe destacar que en esta 
gran feria de los nayaritas 

lo más lúcido fue su música 
representada por varios 
grupos musicales, entre ellos 
bandas y conjuntos de música 
norteña así como artistas 
y cantantes reconocidos 
in ternac iona lmente de 
Nayarit.
Tecuala en su stand de la feria 
llevó su representatividad 
de fama mundial como los 
camarones en diferentes 
preparaciones, el pescado 
zarandeado, las aguas 
frescas de los tres animales, 
con marca registrada en 
este orgullosos municipio, 
además los huaraches de 
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Envían a Oaxaca más policías 
federales por bloqueos de la CNTE
La Comisión Nacional de Seguridad 
(CNS) reforzó la presencia de la 
Policía Federal (PF) en el estado para 
atender a la ciudadanía que se ve 
afectada por los bloqueos carreteros 
que reactivó hoy la sección 22 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE-CNTE).
Aunque la sección 22 reportó que sus 
agremiados bloquearían 25 puntos 
carreteros durante 48 horas, la CNS 
confirmó sólo 11 cortes a la circulación 
vehicular en el mismo número de 
tramos de vías de comunicación.
Y advirtió en un comunicado que 
actuará conforme a los protocolos 
establecidos, privilegiando en todo 
momento los derechos humanos y 
seguridad de la ciudadanía.
Alrededor del mediodía arribaron a 
esta capital dos aviones de la PF 
con matrículas PF-403 XC-OPF y 

PF-401 XC-WPF para reforzar a los 
elementos que ya se encuentran en 
la entidad y desactivar los bloqueos 
carreteros que iniciaron hoy a partir de 
las 8:00 horas en las ocho regiones 
de la entidad.

Aunque en ningún momento menciona 
a la sección 22 o maestros de la 
CNTE, la Comisión Nacional de 
Seguridad precisó que reforzaron 
la presencia de la Policía Federal 
en la entidad “con la finalidad de 

atender a la ciudadanía que se ve 
afectada por las interrupciones de 
circulación que realizan de manera 
intermitente algunos manifestantes”.
Y enumeró los puntos carreteros 
afectados: Carretera federal 200 
de Pinotepa Nacional-Salina Cruz; 
la 175 de Oaxaca-Puerto Ángel, 
donde un grupo de maestros bloqueó 
parcialmente la circulación en el 
crucero del aeropuerto; la vía 
Huajuapan de León-Oaxaca, Oaxaca-
Tehuantepec, La Ventosa-Salina 
Cruz y Cuacnopalan-Oaxaca en los 
kilómetros 178+200.
También se realizaron bloqueos 
sobre la carretera Cuacnopalan-
Oaxaca a la altura de la caseta de 
peaje de Coixtlahuaca; la vía La 
Ventosa-Tapanatepec, además de 
tres puntos de la vía Coatzacoalcos-
Salina Cruz.

Maestro de la CNTE es apuñalado 
en San Cristóbal de las Casas

En pleno repunte del movimiento 
magisterial, un maestro de 
la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) fue herido con arma 
blanca la tarde de este martes 
en San Cristóbal de las Casas.
“Nos informan que al término 
de una reunión de padres de 
familia del plantel Conalep de 
San Cristóbal de Las Casas, 
el día de hoy un grupo de 
jóvenes aparentemente alumnos 
incitados por el director del plantel 
apuñalaron a Adelfo Alejandro 
Roque Gómez”, según el reporte 
que llegó a la dirigencia estatal 
de la CNTE.
Los disidentes informaron que 
realizaban las diligencias legales 
en la Procuraduría General de 
Justicia del Estado (PGJE) de 
la Región Altos de San Cristóbal 
de las Casas Chiapas.
Luego, responsabilizaron por 
el atentado a Sergio Alexander 
Gómez Estrada, director del 
plantel Conalep de San Cristóbal 
de Las Casas, así como a “los 
tres niveles de gobierno”.
Según el reporte del magisterio, 
el joven Edgar Uriel Guillén 

Hernández fue detenido por 
otros maestros y entregado a la 
policía municipal de esa ciudad, 
quienes a su vez lo llevaron a 
la PGJE para su traslado a la 
capital, donde la Fiscalía para el 
Menor determinaría su situación 
jurídica.
El profesor agredido fue reportado 
“estable” en el hospital de San 
Cristóbal de las Casas pero 
no se ha precisado cuántas 
heridas tuvo.

Amenazas por ausencia
Tras el inicio del nuevo ciclo 
escolar, en Chamula y Zinacantán, 
los maestros no tienen derecho 
a ausentarse por protesta.
Este martes, las autoridades de 
San Juan Chamula informaron 
que las clases iniciaron con 
normalidad, ya que en la mayoría 
de las 164 comunidades, los 
padres de familia no han permitido 
la suspensión bajo la amenaza 
de que si un maestro se ausenta 
de las aulas, será amarrado o 
expulsado de la comunidad.
Bajo esa advertencia, las escuelas 
de San Juan Chamula continuaron 
con sus labores, sin incidentes. 
Los usos y costumbres que rigen 

la vida de los chumulas han sido 
respetados por los maestros de 
la CNTE, al reconocer que no 
pueden evitar que las escuelas 
se cierren, para que se sumen 
al paro de labores que llevan 
desde el 15 de mayo.
De la misma manera, los 
habitantes de Zinacantán, 
municipio vecino de la etnia 
tzotzil, no permiten que los 
docentes paren labores para 
protestar, bajo la amenaza de 
que quien lo haga ya no será 
aceptado en las comunidades.
En tanto, el secretario de 
Educación del estado, Roberto 
Domínguez Castellanos, aseguró 
que, de acuerdo con el reporte 
más actualizado, 60.69% de 
escuelas en Chiapas opera sin 
problema.
El funcionario estatal reconoció 
que en Tuxtla Gutiérrez, donde 
se concentra el plantón y las 
movilizaciones de la CNTE, 
así como en San Cristóbal de 
las Casas, prácticamente están 
cerrados todos los planteles, 
pero hay municipios completos, 
sobre todo en la zona indígena, 
norte y algunos municipios 

de la costa, donde se trabaja 
completamente.
Domínguez Castellanos confió 
en que en el transcurso de los 
días el número de escuelas 
abiertas y con clases crezca. 
Subrayó que los padres de 
familia exigen el inicio de las 
actividades escolares.
El titular de Educación de 
Chiapas subrayó que por la 
prolongación del paro por más 
de tres meses y la forma en 
que se cerró el ciclo educativo 
anterior, los padres de familia 
demandan el regreso a clases.
Resaltó que el gobernador Manuel 
Velasco Coello lanzó un “enérgico 
llamado” a los maestros en paro 
a iniciar actividades y respetar 
el derecho a la educación de 
niños y jóvenes.

Abanderan a maestros 
comunitarios

En tanto, el Consejo Nacional 
de Fomento Educativo (Conafe) 
delegación Chiapas inició el ciclo 
escolar 2016-2017 en los niveles 
preescolar, primaria y secundaria 
en las comunidades rurales e 
indígenas más apartadas de 
la entidad, informó el delegado 

Raúl Bonifaz.
En la comunidad de Paytagil, del 
municipio indígena de Huixtán, 
se congregaron Líderes para 
la Educación Comunitaria de 
Oxchuc, Teopisca, Mitontic, 
Larráinzar, Chenalhó y Ocosingo. 
El propósito fue partir de ese 
punto a las localidades donde 
prestarán su servicio social 
educativo.
Bonifaz resaltó que Chiapas y 
México están orgullosos de la 
responsabilidad y del compromiso 
con el que realizarán su servicio 
social educativo miles de jóvenes 
del Conafe en todo el territorio 
chiapaneco.
“A partir de este ciclo escolar 
2016-2017 se implementará 
el Nuevo Modelo Educativo 
ABCD (Aprendizaje Basado en 
la Colaboración y el Diálogo), 
que permitirá la flexibilidad en el 
aprendizaje de los alumnos desde 
su contexto local y desarrollar su 
autonomía e interés por seguir 
aprendiendo, practicando una 
educación para la diversidad, con 
respeto a las culturas y saberes 
comunitarios, construyendo un 
estilo solidario de aprendizaje 
de diálogo, respeto y reflexión, 
fomentando la interculturalidad 
como riqueza y partiendo del 
interés social, la cultura de la 
comunidad y la lengua materna 
que hablan”, agregó.
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Empresa ligada a cuñado de Salinas 
gana licitación para construir 

hospital del ISSSTE en Mérida

Javier Duarte “apapacha” 
a obispos tras decretar

 ley antiaborto

La Constructora y Edificadora 
GIA+A, que preside Hipólito 
Gerard Rivero, cuñado del 
expresidente Carlos Salinas de 
Gortari, se adjudicó el contrato 
por la ruta de Asociación 
Público Privada (APP) para 
la construcción y prestación 
de servicios de un hospital del 
ISSSTE en esta ciudad.
GIA+A vendió la idea original 
del proyecto en abril de 2014 
bajo el esquema de “propuesta 
no solicitada” (PNS).
Por ley, tuvo que competir por 
la adjudicación de su proyecto 
contra varias empresas en 
una primera licitación que en 
junio pasado fue declarada 
desierta, debido a que la oferta 
de los interesados excedía el 
presupuesto previsto por la 
institución.
En una segunda licitación, la 
constructora del hermano de 
Ana Paula Gerard, que desde 
2010 y hasta el año pasado 
sumaba ya cerca de 10 mil 
millones de pesos en contratos 
de obra pública (Proceso 1990), 
se hizo ayer del contrato para 
la consumación del proyecto.
El pacto es a 27 años: dos 
para la fase de construcción, 
que costará 602.6 millones de 
pesos, y un cuarto de siglo para 
la prestación de servicios al 
nosocomio, por los que GIA+A 
recibirá del ISSSTE 175.3 
millones de pesos anuales.
Con este esquema, la compañía 
pagará la construcción del 
hospital. A cambio, el ISSSTE 
le prorrateará durante 25 años 
un total de 4 mil 382 millones 
de pesos por la prestación de 
los servicios hospitalarios, de 
mantenimiento y hasta telefonía 
e internet.
El dictamen de evaluación del 
ISSSTE dice que “el pago es el 
resultado de la suma del costo 
del diseño, financiamiento, 
construcción, equipamiento, 
operación y mantenimiento del 
proyecto, así como el costo de 
riesgo transferible y la utilidad 
esperada por el desarrollador”.
Añade que “la aportación de 
la dependencia se expresa en 
pagos diferidos prorrateados 
en el tiempo de desarrollo de 

la APP, y corresponde al flujo 
de pagos periódicos que el 
ISSSTE comprometerá ante 
del desarrollador para solventar 
la totalidad del contrato APP, 
de modo tal que satisfaga 
su condición de equilibrio 
económico-financiero, y el 
retorno exigido al capital”.
No obstante, en el proyecto se 
aclara que los costos de “diseño, 
implementación, construcción, 
equipamiento, operación y 
mantenimiento durante el 
horizonte de evaluación”, están 
todos “expresados en precios 
2015, año base de comparación, 
por lo que los efectos de la 
inflación futura esperada no 
se incluyen”.
El proyecto fue disputado 
por 14 oferentes, entre otras 
compañías,  Promotora y 
Desarrol ladora Mexicana, 
Grupo Inmobiliario Marhnos, 
Prodemex, Sacyr Concesiones, 
Acciona e Ingeniería y Desarrollo 
Inmobiliario y Constructora IGSA.
La clínica-hospital de Mérida, 
que será de segundo nivel 
y tiene su justificación en la 
sobresaturación del hospital 
regional del ISSSTE, constará 
de 66 camas censables, 25 
ambulatorias, 15 de urgencias, 
18 consultorios y tres quirófanos.
La obra se edificará en un terreno 
de 25 mil metros cuadrados 
y debe estar concluida en 
diciembre de 2017.
En su evaluación de viabilidad 
económica y rentabilidad social 
del proyecto, el ISSSTE consigna 
que “en su PNS el Promotor 
consideró viable desde el punto 

de vista social y financiero, la 
construcción y equipamiento de 
una Clínica Hospital que permita 
proporcionar al Instituto los 
servicios de salud de segundo 
nivel en el estado de Yucatán”.
Lo anterior, para “liberar la 
capacidad del Hospital Regional 
de Mérida (HRM) para atender a 
los servicios de tercer nivel, ya 
que actualmente parte importante 
de la infraestructura del HRM 
está siendo utilizada para atender 
los servicios de segundo nivel”.
Y destaca que dicho documento 
“se elaboró con base en el 
manual que establece las 
disposiciones para determinar 
la rentabilidad social, así como la 
conveniencia de llevar a cabo un 
proyecto mediante el esquema 
de Asociación Público-Privada”, 
publicado por la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público.
En la introducción del documento 
se destaca que del análisis y 
cálculo basado en la metodología 
del Comparador Público Privado 
(CPP) “se obtiene un Valor por 
el Dinero (VPD) positivo, lo que 
indica que la construcción de 
la Clínica Hospital en Mérida 
Yucatán bajo un esquema APP es 
más económica y eficiente que 
desarrollar el proyecto a través 
de métodos presupuestales 
tradicionales”.
Aclara que en este proyecto, “el 
desarrollador será el encargado 
de diseñar, construir, equipar, 
operar y dar mantenimiento a 
la infraestructura de la Clínica 
Hospital, mientras que el ISSSTE 
se encargará de proveer los 
servicios médicos”.

Mientras a escala federal 
se gesta un ríspido debate 
por la ley que criminaliza el 
aborto e inclusive en la Ciudad 
de México se encuentra 
legalmente permitido, en 
Veracruz el priista Javier 
Duarte firmó, en el colegio 
católico Rougier, el decreto 
“Sí a la vida” que protege 
ésta desde la concepción, 
acompañado de obispos, 
pastores y líderes religiosos 
de la entidad.
La promulgación de la llamada, 
entre grupos feministas, ley 
antiaborto, fue saludada por 
el propio Duarte de Ochoa 
como una “fecha histórica” 
para una entidad llena de 
valores, justificó.
El gobernador Javier Duarte 
lució sonriente al encabezar 
la ceremonia de promulgación 
de la reforma al artículo 
cuarto de la llamada “ley 
de vida”, donde se protege 
ésta desde su concepción y 
se sanciona a mujeres que 
practiquen aborto, salvo 
casos excepcionales.
En la salutación con la ley 
que otorga sanciones penales 
a mujeres que practiquen 
el  aborto en terr i tor io 
veracruzano, Duarte de Ochoa 
se hizo acompañar del alcalde 
de Veracruz Ramón Poo Gil 
y de la presidenta de la mesa 
directiva del Congreso local 
Octavia Ortega.

“Hoy promulgamos esta 
ley, con el respaldo de 137 
ayuntamientos y con el 
consenso de millones de 
veracruzanas y veracruzanos 
(sic) que hoy atestiguan con 
entusiasmo y esperanza 
la incorporación a nuestra 
legislación del derecho a la 
vida”, festinó el gobernador.
Incluso, en redes sociales 
ya circulan de forma viral 
fotografías de Duarte y 
su esposa, la presidenta 
del DIF Karime Macías, 
flanqueados, abrazados y 
sonrientes con jerarcas de las 
iglesias católica, protestante, 
evangélica y demás.
“Si bien en la Constitución se 
instituye con toda claridad la 
separación entre el Estado y 
las iglesias, esto no impide que 
iglesias y Estado coincidan 
en iniciativas que tienen 
como sentido fundamental 
la búsqueda de una mejor 
sociedad”, justificó en su 
discurso el mandatario.
El artículo de la Constitución 
Política local quedó de la 
siguiente manera: “El Estado 
garantizará el derecho a la 
vida del ser humano, desde 
el momento de la concepción 
hasta la muerte natural, 
como valor primordial que 
sustenta el ejercicio de los 
demás derechos, salvo las 
excepciones previstas por 
ley”.
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Tenemos muy claro que en 
MORENA trabajaremos para 

AMLO para el 2018: Eddy Trujillo
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuint la.-  Otro 
contendiente a la presidencia 
municipal de Santiago Ixcuintla, 
es el actual diputado Eddy 
Omar Trujillo López, mismo 
que recientemente junto con 
el también diputado Pavel 
Jarero renunciaran al PRD 
para agregarse a las filas de 
MORENA.
“Mira primeramente decirte que 
seguimos trabajando, nunca nos 
hemos retirado, siempre hemos 
estado ranchando visitando 
las comunidades y aún que ha 
habido embates todos sabemos 
que bueno esto así es, hemos 
platicado en el equipo y nosotros 
tomamos la decisión de venir 
nos a MORENA, y pues venimos 
a construir, a construir partido, 
porque tenemos muy claro que 
en el 2018 vamos a ir a buscar la 
presidencia de la república con 
Andrés Manuel López Obrador. 
Esa es nuestra principal prioridad, 
ganar la presidencia del país, 
pero si AMLO dice que le somos 
útiles en el 2017, obviamente 

estaríamos en condiciones de 
aceptar lo que Andrés Manuel 
nos pida, él es el pastor del 
rebaño, es quien en este país 
se ha dedicado a construir una 
posibilidad real de cambio, y que 
es la única persona que ha estado 
actuando de manera congruente 
y que además este país requiere 
eso precisamente una persona 
honesta, congruente, que le 
de cambio y que transforme la 
economía política del país, y 
que le dé revisión a las llamadas 
reformas estructurales, pero 
que también revide capítulos 
del tratado del libre comercio 
de muchas cosas ya que es 
necesario cambiar la dinámica 
económica de este país ya que es 
necesario repartir de manera más 
equitativa la riqueza económica 
de nuestro México.
En ese sentido entonces nosotros 
estamos trabajando queremos 
que las cosas cambien en el 
país, el 2017 está antes que el 
18 y también vemos necesario 
que vuelva a Santiago la política 
social que se implementó en el 

de Pavel Jarero; es necesario 
que vuelva a haber Becas, es 
necesario que vuelva a haber 
zapatos escolares, y por supuesto 
que de resultar presidente 
municipal por supuesto que le 
daría continuidad a las banderas 
que más nos ha representado a 
la izquierda, y a la política social. 
Entonces es necesario tener 
de nueva cuenta la Unidad de 
Análisis Clínicos a bajo costo, 
es necesario tener Ultrasonido 
a bajo costo, es necesario darle 
la atención a la educación, y es 
necesario traer a Santiago Obra 
en beneficio de la transformación 
urbana de nuestro pueblo, y 
bueno en ese sentido creo que 
estaríamos dispuestos a aceptar 
venir a competir por Santiago, 
y estaremos dispuesto a dar lo 
mejor de nosotros”.
Una pregunta final Eddy, a ustedes 
lo vieron con recelo cuando se 
vinieron a MORENA,  personajes 
como Nayar Mayorquín y Pablo 
Estrada, ¿ya limaron asperezas? 
“Mira nosotros de entrada no 
venimos a desplazar a nadie, 

nosotros venimos a trabajar, yo 
les diría utilícenos, utilicen la 
imagen, utilicen la gestión que 
desde el Congreso pudiéramos 
darle a la gente, no solo a los 
de  MORENA, sino a quien sea, 
y les hemos dicho que vamos a 
llegar a construir a trabajar, ahora 
si ellos o Andrés Manuel, dice 
que ocupamos ir, encabezando 
algunas candidaturas lo vamos 
a hacer siempre hemos dicho 
que vamos a construir la 
posibilidad real de triunfo, y 
estamos conscientes que hay 
resentimientos y es natural que 
se dé el celo político, siempre 
hemos dicho en una casa siempre 
hay alguien adentro, y no es fácil 
que dejen entrar a cualquier 
persona o que dejen entrar nada 
más porque uno llegue y diga 
ya estoy aquí, eso es normal, 
sabíamos que nos íbamos a 

enfrentar a eso, y bueno poco a 
poco nos hemos ido ganando la 
confianza de ellos y sobre todo del 
presidente estatal de MORENA, 
el profesor Daniel, entonces aquí 
estamos y estamos demostrando 
que ve niños a construir, que 
venimos a trabajar aquí está la 
muestra una casa de gestión 
de MORENA en Santiago, otra 
en Villa Hidalgo, acabamos de 
inaugurar otra en Santa María 
del Oro, tenemos programada 
otra en Jala, otra en Amatlán de 
Cañas, ya estamos preparando la 
de Tepic, días atrás inauguramos 
la de Acaponeta, y vamos a ir 
a construir a esas casas esas 
casas de gestión en cuarteles 
de defensa y promoción para 
el partido de MORENA, y para 
Andrés Manuel López Obrador”, 
estableció el diputado de Villa 
Hidalgo, Eddy Trujillo.

Felicito de manera  sincera y entusiasta al personal que 
labora en:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Por su Decimo Aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, y Pedro Bernal director 
zona norte, por la ardua labor que realizan cada uno de los que laboran en el medio, por mantener 
a todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo.

ATENTAMENTE 

Tomás Madero Partida 
Secretario de Gobierno Municipal de 

Rosamorada 

Rosamorada Nayarit.- 24 de agosto de 2016  
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Los regidores insensibles de nueva 
cuenta dejan sola a Fátima del Sol 

Asegura el universitario de la Colonia Juárez 
Carlos “El Cala” Vallejo, seguramente va a aparecer 

en las boletas del proceso electoral del 2017

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Salta 
a la palestra política el 
activista  Juan Carlos “El Cala” 
Vallejo, luego de anunciar 
que parodiando la frase que 
acuñara en letras de molde el 
conocido Notario José Lucas 
Vallarta Chan, la cual al calce 
dice que el “Que respira 

aspira”, y El Cala Vallejo, 
quiere ser candidato a 
presidente municipal por 
el partido revolucionario 
institucional. 
“Andamos tocando 
puertas y hemos obtenido 
la aceptación de la gente, 
y algunos otros me han 
dicho que ya tienen 
compromiso con otros 
de los aspirantes a esta 
alcaldía de Santiago”. 
Cala,  preguntó e l 

reportero, ¿has tenido 
acercamiento con quienes 
dirigen las riendas del partido y 
les has platicado tu proyecto? 
“No, no he tenido ningún 
acercamiento con ninguno 
de los patriarcas del partido, 
sin embargo yo creo que 
hay una alternativa real de 
participación y nosotros como 

sociedad tenemos el derecho 
de buscarla y el estado tendrá 
la obligación de garantizarnos 
la participación en un proceso 
municipal”. Desde tus tiempos 
de estudiante eras un chico 
inquieto y está vez continuas 
en la misma tónica, ¿cómo 
nace en tí el que el Cala 
Vallejo quiera participar en 
una contienda ya no como 
coordinador sino como actor 
principal? “Decía un amigo ‘el 
que respira aspira’, y yo, en 
este caso aspiro a dirigir los 
destinos de nuestro municipio, 
soy una persona que se ha 
dedicado de tiempo completo a 
la política, me dedico también a 
la docencia en la máxima casa 
de estudios, la Universidad 
Autónoma de Nayarit, y bueno 
mi participación obedece a 
la inquietud que tenemos un 

grupo de amigos, de participar 
para la alcaldía de Santiago”.
Tú has coordinado la campaña 
de Sergio González García, 
cuando contendió para la 
alcaldía de Santiago y para 
Diputado Federal, ¿le has 
platicado al Pipiripau tu 
inquietud? “Sergio es una 
persona a la que admiro 
y respeto mucho, hemos 
trabajado juntos, yo lo respeto 
a él y a sus amigos, como 
es el caso del Contador 
Manuel Cota, mis respetos 
para ellos, más sin embargo 
yo también debo de buscar 
la forma de participar, al 
margen de si pudieran estar 
o no de acuerdo. Carlos 
Vallejo yo creo que tiene 
el trabajo realizado en el 
municipio como para poder 
participar, que si se critica, 

de a la población de Tuxpan, por 
el lado de Peñitas, donde los 
carros chicos no pueden pasar 
debido a la fuerte correntada 
de agua, lo que obliga a los 
automovilistas a  rodear por 
San Vicente tomando antes la 
carretera que conduce a la región 
de las Haciendas, por lo que 
irremediablemente el poblado 
del Mezcal también queda 
incomunicado, desesperando 
a los moradores el que se 
queden sin servicios domésticos 
como es el gas, las bebidas 
embotelladas etc.
Por eso Fátima del Sol, más 
tardó en llegar a Nayarit, que 
está en acudir al reclamo de 
sus gobernados por lo que 
ayer desde el lugar de los 
hechos, es decir desde el 
Mezcal, concedió una rueda 
de prensa para señalar que en 
ese momento estaba haciendo 
entrega a los damnificados de 

agua embotellada, dinero en 
efectivo a los más necesitados y 
que lo que le falto por entregar lo 
hará el viernes luego que antes 
tenía que ver cuáles eran las 
necesidades principales. 
Más tarde la presidenta municipal 
se reunió con el jefe de las 
finanzas del municipio, Dr. 
Fernando González Ibarra, y 
fíjense amables lectores, los 
únicos que se ausentaron como 
ya viene siendo una costumbre 
en esta administración fueron 

los regidores que conforman el 
cuerpo edilicio, dejando en claro 
que a ellos las necesidades de 
su gente les vale un soberano 
cacahuate, por lo que si n el más 
mínimo rubor dejaron de nuevo 
sola a la presidenta municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero. 
Hago este señalamiento porque 
algunos de ellos quieren seguir 
pegados a la ubre presupuestal 
buscando por todos los medios 
colgarse de la siguiente liana. 
Usted sabe si los deja.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Luego de 
su estancia en la ciudad de 
los Ángeles California,  lugar 
al que la alcaldesa Fátima del 
Sol asistió para estar presente 
en la feria denominada Nayarit 
en California, más tardó en 
descender del avión que en dirigir 
sus pasos al poblado del Mezcal, 
donde como ya es costumbre año 

con año la población permanece 
incomunicada debido a las 
fuertes avenidas del llamado 
“Rio rebelde”, el Río San Pedro.
Y aún que suene fuerte la 
palabreja de que como ya es 
“costumbre” esto es porque el 
Río San Pedro, cada que llueve 
fuerte en la sierra de Durango 
y Nayarit, el río se desborda 
dejando incomunicado además 

que si se dice que si falta 
dinero, amigos poderosos, 
como te decía la vez anterior, 
bueno, se necesita tener el 
respaldo de la gente”. Tu 
slogan de campaña alguna 
vez fue “Carlos Va”, ¿esta 
vez ‘Carlos Va’?, ¿Carlos va 
a participar en este proceso 
venidero? “Carlos va, a esperar 
los tiempos que marcan la 
ley electoral, y habremos 
de definir el slogan con el 
que habremos de participar, 
ahorita de momento estamos 
trabajando nada más en 
un proyecto de integración 
para ver si es posible la 
participación de tu servidor. 
Pero Carlos Vallejo va a 
participar y seguro estoy que 
aparecerá en las boletas de la 
elección del 2017”. Puntualizó 
el entrevistado.

*Acude en auxilio de los 
damnificados del mezcal 
la alcaldesa Fátima del 
Sol para llevarles agua 

embotellada y alimentos


